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Le Président Tebboune procède à l’inauguration officielle 
du nouveau stade Nelson-Mandela à Baraki

Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a procédé, jeudi à Alger, à 

l’inauguration officielle du nouveau 
stade de Baraki qui porte le nom du 
leader sud africain, le défunt Nelson 
Mandela.
A son arrivée à ce stade devant 
abriter des matchs de la 7e édition du 

Championnat d’Afrique des nations 
de football des joueurs locaux 
(CHAN 2022), prévue du 13 janvier 
au 4 février 2023, le Président 
Tebboune a été accueilli par le Chef 
d’Etat-Major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités locales 

et de l’Aménagement du territoire, 
Brahim Merad, le ministre de la 
Jeunesse et des Sports, Abderezzak 
Sebgag et le wali d’Alger, Abdennour 
Rabehi.
Ont assisté à la cérémonie 
d’inauguration, le petit-fils de 
Nelson Mandela, le président de 
la Fédération internationale de 

football (FIFA), Gianni Infantino, 
le président de la Confédération 
africaine de football (CAF), 
Patrice Motsepe, le président de la 
Fédération algérienne de football 
(FAF), Djahid Zefizef et le président 
du Comité olympique et sportif 
algérien (COA), Abderrahmane 
Hammad.

Président tebboune:

L’Algérie prête à accueillir 
des matchs internationaux 

de football

Le Président Tebboune reçoit MM. Infantino et Motsepe

Le Président Tebboune met en exergue 
les dimensions méditerranéenne, 

arabe et africaine de l’Algérie

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, jeudi à Alger, que 
l’Algérie était prête à accueillir 
des matchs internationaux de 
football dans les nouveaux 
stades.
Dans une déclaration à la presse 
après l’inauguration officielle 
du nouveau stade de Baraki qui 
porte le nom du défunt leader 
sud-africain, Nelson Mandela, 
le Président Tebboune a 
indiqué avoir évoqué cette 
question avec les présidents 
de la Fédération internationale 
de football (FIFA) et de la 
Confédération africaine de 
football (CAF), auxquels il 
a fait part de la disponibilité 
de l’Algérie à accueillir des 
rencontres internationales ou 
des finales.
“Ils trouveront toute notre aide 
en termes d’hébergement et 

d’organisation, dans le but de 
mettre en exergue l’image du 
pays”, a-t-il dit.
Le président de la République 
a précisé, dans ce cadre, 
que toutes ces réalisations 
“visent à servir la jeunesse 
algérienne qui représente 72% 
de la population”, affirmant 
que “l’Algérie est leur pays, 
c’est pourquoi la priorité est 
accordée à la satisfaction de 
leurs revendications”.
Le Président Tebboune a enfin 
félicité le peuple algérien à 
l’occasion de la célébration du 
nouvel An amazigh, déclarant 
: “Assegas Ameggaz et vive 
l’Algérie”.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

reçu, jeudi à Alger, le président 
de la Fédération internationale 
de football (FIFA), Gianni 
Infantino et le président de 
la Confédération africaine de 
football (CAF), Patrice Motsepe.
L’audience s’est déroulée 
en présence du ministre de 
la Jeunesse et des Sports, 
Abderezzak Sebgag, du 
président de la Fédération 
algérienne de football (FAF), 
Djahid Zefizef et du président 
du Comité olympique et sportif 
algérien (COA), Abderrahmane 

Hammad.
“Je voudrais remercier le 
Président de la République 
pour nous avoir accordé cette 
excellente audience où nous 
avons passé en revue les 
questions liées au football, à la 
jeunesse et à l’Afrique. Je suis 
très heureux de participer à 
l’inauguration de ce magnifique 
stade, baptisé du nom de Nelson 
Mandela, une vraie enceinte de 
football dont l’Algérie, l’Afrique 
du Sud et la Fifa sont fiers”, a 
déclaré M. Infantino à l’issue 
de l’audience accordée par le 
Président Tebboune.
Le président de la Fifa a 

également félicité le Président 
de la république pour “le travail 
extraordinaire accompli ces 
derniers mois pour la préparation 
du CHAN-2022, mais aussi 
pour donner un futur radieux au 
football”.
“L’Algérie est un pays de 
football et on se souvient tous 
du Mondial 1982 en Espagne 

où l’Algérie avait écrit une 
excellente page de l’histoire de 
football africain et mondial. On 
se réjouit de travailler ensemble 
avec l’Etat et le gouvernement 
algériens ainsi qu’avec la 
Fédération algérienne pour un 
futur radieux du football”, a-t-il 
ajouté.
De son côté, le président de 
la Confédération africaine 
de football (CAF), Patrice 
Motsepe, s’est dit “très honoré” 
par l’audience que lui a accordée 
le Président Tebboune.
“C’est une journée très spéciale 
pour nous avec l’inauguration 
de cette magnifique enceinte par 

le Président de la République 
algérien. Je remercie M. 
Tebboune pour avoir baptisé 
ce stade du nom de Nelson 
Mandela, un leader pour le 
monde et pour tous les enfants 
de l’Afrique. Je souhaite toute 
la réussite pour le CHAN-2022 
qui s’ouvrira demain vendredi”, 
a déclaré M. Motsepe au sortir 
de cette audience.
Le Président de la République 
avait auparavant procédé à 
l’inauguration officielle du 
nouveau stade de Baraki qui 
porte le nom du défunt leader 
sud-africain, Nelson Mandela.

Le Président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a mis en exergue, 
jeudi à Alger, les dimensions 
méditerranéenne, arabe et 
africaine de l’Algérie, lors 
de l’inauguration officielle 
du nouveau stade de Baraki 
qui porte le nom du défunt 
leader sud-africain, Nelson 
Mandela.
L’Algérie “est entrée dans 
la phase de la consécration 
de son appartenance. Ce 
que nous avons prouvé 
par le succès fulgurant des 
Jeux méditerranéens JM-
2022 d’Oran”, a déclaré le 
Président Tebboune à la presse 
à l’issue de la cérémonie 
d’inauguration.
“Il y va de même pour le 
Sommet arabe qui a été réussi 
et à travers lequel nous avons 

démontré notre appartenance 
à la nation arabe. Aujourd’hui 
et grâce à cet édifice qui porte 
le nom de l’homme symbole 
Mandela, nous affirmons 
notre identité africaine”, a-t-il 
poursuivi.
Le chef de l’Etat a rappelé 
le combat mené par le leader 
Nelson Mandela et sa relation 
historique avec l’Algérie 
où, a-t-il dit, il a été formé, 
avec ses compagnons, par les 
moudjahidine de l’Armée de 
libération nationale (ALN) 
en 1961, pour préparer la 
révolution en Afrique du 
Sud et renverser le régime de 
l’apartheid.

A son retour dans son pays 
au terme de cette formation 
en Algérie, il fut arrêté et 
emprisonné pendant une 
longue période, a-t-il dit.
A sa sortie de prison, Mandela 
“devient une icône de l’amour 
de la liberté, de l’émancipation 
et de l’endurance”, ajoute 
le Président Tebboune, 
rappelant que sa première 
visite à l’étranger a été en 
Algérie, où il a déclaré “Je 
suis algérien. L’Algérie est 
ma patrie. Ce qui signifie que 
je ne suis pas un réfugié”.
Pour ce qui est du nom 
attribué au stade, le président 
de la République a déclaré 
“nous ne trouverons pas de 
meilleur symbole que Nelson 
Mandela pour représenter 
l’Algérie, l’Afrique du Sud et 
le continent” africain.
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CHAn 2023 :

L’Algérie offre une cérémonie d’ouverture grandiose

CHAn 2023 :

 Le Premier ministre donne le coup d’envoi

Des artistes algériens et internationaux à l’ouverture 
du 7èmeCHAN

Cérémonie inaugurale du CHAn 2023 :

Soolking et Dadju enflamment le stade

La cérémonie d’ouverture de 
la 7ᵉ édition du Championnat 
d’Afrique des nations CHAN-

2022 (reporté à 2023) a eu lieu vendredi, 
13 janvier 2023, au niveau du nouveau 
stade Nelson-Mandela de Baraki à Alger 
et a connu une totale réussite.
En effet, la capitale algéroise a abrité un 
événement historique ce vendredi soir. 

Il s’agit de l’ouverture de la 7ᵉ édition 
du Championnat d’Afrique des nations 
CHAN-2022 (reporté à 2023) que notre 
pays va accueillir du 13 janvier au 4 
février de l’année en cours. La cérémonie 
s’est tenue au niveau du nouveau stade 
de Baraki, baptisé Nelson Mandela, 
et inauguré hier par le Président de la 
République, Abdelmadjid Tebboune

C’est le président de la 
Fédération algérienne 
de football (FAF), 

DjahidZefizef, qui a prononcé 

le mot d’ouverture lors de cette 
inauguration de la nouvelle 
édition du CHAN. D’ailleurs, 
la cérémonie s’est déroulée en 

présence du Premier ministre 
AïmeneBenabderrahmane, 
des présidents de la FIFA 
et de la CAF, des membres 
du Gouvernement ainsi que 
des représentants d’instances 
footballistiques internationales et 
locales et d’autres personnalités 
emblématiques du monde du 
football.
Le président de la FAF a, par 
la suite, donné la parole à 
Zwelivelile Mandela, petit-fils 
du défunt leader sud-africain 
Nelson Mandela, qui n’a pas 
manqué de remercier l’Algérie 

d’avoir baptisé le nouveau stade 
de Baraki au nom de son grand-
père ». Le petit-fils du défunt 
ancien président sud-africain 
n’a pas hésité à lancer « Free 
Palestine » sous les acclamations 
des supporteurs et de rajouter 
qu’ « il ne fallait pas oublier le 
Sahara occidental, qui est la 
dernière colonie du continent, 
pour honorer Nelson Mandela ».
À son tour, le président de 
la CAF, Patrice Motsepe, a 
également pris la parole lors de 
cette cérémonie pour remercier 
« l’Algérie pour l’accueil 

réservé aux différentes équipes 
et supporters africains ». « Nous 
ferons de cette édition du CHAN 
la plus réussie de l’histoire de 
l’Afrique », a déclaré Motsepe.
Enfin, c’est le Premier ministre 
qui a pris la parole pour « 
souhaiter la bienvenue aux 
invités de l’Algérie » et pour 
donner, au nom du Président 
Tebboune, le coup d’envoi 
officiel de la 7ᵉ édition du 
Championnat d’Afrique des 
nations CHAN-2022 (reporté à 
2023).

Les artistes algériens 
Soolking, Toto, le groupe 
du Blues du désert 

Tikoubaouine, et le chanteur 
congolais Dadju, ont animé, 
vendredi au stade Nelson-
Mandela de Baraki à Alger, 
la cérémonie d’ouverture de 
la 7e édition du Championnat 
d’Afrique des nations de 
football (CHAN-2022), dans des 
atmosphères euphoriques créées 
par le nombreux public présent.
En présence du premier ministre 
AïmeneBenabderrahmane, qui 
a donné au nom du Président 
de la République Abdelmadjid 
Tebboune, le coup d’envoi officiel 
du 7e CHAN, cette cérémonie 

d’ouverture s’est également 
déroulée en présence de plusieurs 
membres du gouvernement et 
des représentants d’instances 
footballistiques internationales 
et locales.
Le président de la Fédération 
internationale de football 

(FIFA), Gianni Infantino, le 
président de la Confédération 
africaine de football (CAF), 
Patrice Motsepe, le président 
de la Fédération algérienne de 
football (FAF), DjahidZefizef 
ainsi que le petit-fils de Nelson 
Mandela, Zwelivelile Mandela, 

étaient également présents à 
cette cérémonie.
Le spectacle a été ouvert avec 
des danses folkloriques sur deux 
pièces des regrettés chanteurs, 
Dahmane El Harrachi et Idir, 
menées par cinq groupes de 
ballerines et de danseurs, 
en tenues traditionnelles 
représentant toutes les régions 
d’Algérie.
Le musicien algérien établi aux 
Etats-Unis d’Amérique, Toto 
(FethiTabouche de son vrai nom) 
a été le premier à enflammer 
les tribunes, accompagné 
entre autres de membres du 
groupe “Tikoubaouine”, avant 
d’accompagner son premier 

invité, le rappeur Dadju qui sera 
rejoint par la star du rap algérien 
Soolking pour un duo.
La cérémonie d’ouverture a 
été également rehaussée par 
une scénographie hautement 
esthétique, riche en lumières et 
en couleurs africaines, mises 
en valeurs également par les 
ornements de belles animations 
pyrotechniques.
Inauguré vendredi, la 7e édition 
du Championnat d’Afrique des 
nations de football (CHAN-
2022) se poursuit jusqu’au 
4 février prochain avec des 
matchs prévus dans les villes 
d’Alger, d’Oran, d’Annaba et de 
Constantine.

Après le lancement du 
coup d’envoi de cette 
nouvelle édition du 

CHAN, place au spectacle 
musical de la cérémonie 
d’ouverture. En effet, le 
spectacle a débuté avec une 
chorégraphie de danse illustrant 
les différentes régions de notre 
pays. Sous des airs musicaux 
algérois, kabyle, chaoui, alaoui 
et targui, les danseurs vêtus de 
tenues traditionnelles ont mis 
en avant la richesse culturelle de 
notre pays.

Les couleurs des tenues 
traditionnelles algériennes ont 
laissé place, par la suite, aux 
couleurs des pays africains. 
Plusieurs danseurs vêtus de 
tenues colorées ont fait leur 
entrée sur la pelouse du stade 
Nelson Mandela, avant de faire 
apparaitre les drapeaux de 
l’ensemble des pays africains 
participants à cette 7ᵉ édition du 
CHAN.
Plusieurs chanteurs et musiciens 
africains ont pris part à la 
cérémonie pour illustrer la 

culture du continent africain. 

Mais le nouveau stade de Baraki 
s’est enflammé après que les 
célèbres chanteurs Dadju et 

Sollking soient montés sur scène.
En effet, l’auteur, compositeur et 
interprète Dadju a mis l’ambiance 
avec son célèbre tube « Mon 
Soleil ». Peu de temps après, 
la star algérienne Soolking l’a 
rejoint sur scène pour interpréter 
leur célèbre chanson « Melegim 
». Avant de clôturer le show avec 
« Sauvemente ».
Le spectacle de la cérémonie 
d’ouverture n’aura duré qu’une 
trentaine de minutes, durant 
lesquelles les supporteurs 
présents dans le stade n’ont cessé 

d’applaudir et d’acclamer. Forte 
en symboliques, l’ouverture du 
CHAN 2022 a été un succès. 
L’Algérie a réussi son défi et a 
offert une cérémonie grandiose.
Il est à rappeler que ce soir se 
jouera la rencontre inaugurale du 
CHAN 2022 dès 20:00 au stade 
de Baraki. Celle-ci opposera 
l’Algérie, pays hôte, à la Libye. 
Ainsi, la sélection nationale de 
football A’ fait ses grands débuts 
au Championnat d’Afrique des 
nations CHAN 2022 en affrontant 
son homologue libyenne.
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Foot / CHAn 2023:

Le stade du 19 mai 1956 d’Annaba retrouve 
son éclat aux normes internationales

CHAn (Gr:b-1re J):

16.000 billets vendus 
pour les deux premiers 

matchs à Annaba

Réhabilitation du stade, des 
dépendances et de son environnement

Le stade de football du 19 mai 
1956 d’Annaba a bénéficié 
de travaux d’aménagement 

et de réhabilitation, retrouvant 
ainsi le lustre d’une infrastructure 
digne d’abriter de grandes 
compétitions internationales à 
commencer par le championnat 
d’Afrique des nations de football 
des joueurs locaux (CHAN 2023) 
qui débute vendredi en Algérie.
Dans un délai de réalisation court 
et respecté, grâce au défi relevé 
par les autorités locales, les 
responsables et les partenaires, le 
stade de football du 19 mai 1956 
d’Annaba est désormais fin prêt 
pour accueillir le groupe B du 
CHAN 2023,  prévu du 13 janvier 
au 4 février 2023.
Sa réalisation constitue une 
promesse tenue par les pouvoirs 
publics lesquels ont veillé à rendre 
à cette infrastructure, les normes 
de confort, de fonctionnalité, 
d’accueil et de compétition, 
pour lui permettre d’abriter 
des rencontres continentales et 
internationales.
Le stade a ainsi bénéficié dans 
le cadre de cette orientation, 
d’un programme spécial pour la 
réalisation des travaux d’extension 
et de réhabilitation des terrains de 
football des deux stades du 19 
mai 1956 et du colonel Chabou, 
confiés à l’entreprise nationale 
Batimétal, pour une enveloppe 

financière de 8 milliards DA.
--Un joyau de l’architecture 
sportive--
Le stade du 19 mai 1956 a été 
inauguré en 1987. La première 
rencontre internationale disputée  
au stade avait opposé la sélection 
nationale à son homologue 
soudanaise, un match comptant 
pour les éliminatoires des Jeux 
olympiques 1988.
Ayant suivi les travaux de 
réhabilitation et la pose d’une 
pelouse naturelle, les ingénieurs 
ont qualifié ce stade de “joyau de 
l’architecture sportive”.
L’infrastructure est située sur le 
plateau de la sortie Ouest de la 
ville d’Annaba. Elle a été réalisée 
selon une conception épousant 
la nature du site qui facilite 
l’accessibilité du public.
Depuis son inauguration, le stade 
du 19 mai 1956 a accueilli 117 

compétitions internationales, 
pour les éliminatoires des 
Jeux olympiques de 1988, 
les éliminatoires de la Coupe 
d’Afrique 1990, 2004 et 2012, 
les éliminatoires de la Coupe 
du monde 2002 et 2006, ainsi 
que les matchs amicaux et les 
compétitions du cinquième 
Championnat d’Afrique 
d’athlétisme 1988.
Le stade a connu ensuite une 
période de décadence, en raison 
de la dégradation prolongée de la 
pelouse et des dépendances, une 
situation qui a trouvé une issue 
salutaire, grâce au programme de 
réhabilitation accordé à la faveur 
de la préparation du CHAN- 
Algérie, selon le directeur de 
la Jeunesse et des sports de la 
wilaya, Ali Bentobal.
--Réhabilitation du stade, 
des dépendances et de son 

environnement--
Le programme de réhabilitation 
englobe neuf grands chantiers 
à savoir l’extension, la 
réhabilitation et l’équipement 
de la tribune, la réhabilitation 
de la pelouse, la rénovation de 
l’éclairage et des projecteurs, le 
tableau électronique, la cabine 
de presse, les vestiaires, les 
bancs des gradins, les services, 
l’environnement du stade et le 
parking d’une capacité de 5.000 
véhicules.
La tribune réaménagée compte 
désormais trois niveaux sur une 
superficie de 4.000 m2, soit le 
double des capacités d’avant les 
travaux, un passage supérieur des 
invités a également été ajouté.
Les aménagements introduits 
concernent en outre, le salon 
d’honneur, les vestiaires des 
joueurs, les vestiaires des arbitres, 
la salle du VAR, la salle des 
conférences et la cabine de presse.
Les travaux de réhabilitation 
ont porté également sur 
l’aménagement d’une remise 
d’entretien de la pelouse, la 
rénovation du réseau de drainage 
des eaux pluviales, le système 
d’arrosage, la pose de la pelouse 
naturelle et de la pelouse mixte, 
selon le directeur de la Jeunesse et 
des sports.
La rénovation de l’éclairage et des 
projecteurs a été accompagnée 

de l’installation des panneaux 
publicitaires, les entrées du 
public ont été dotées de portes 
électroniques, la billetterie a 
également été numérisée, les 
sièges des gradins ont été changés, 
alternant le blanc et le rouge.
Des sanitaires ont également été 
aménagés, en plus des services 
pour le public, des salles de soins 
et des espaces réservés à la Police 
et à la Protection civile.
Le deuxième stade de la ville 
d’Annaba, le stade colonel 
Chabou du centre- ville a 
bénéficié  également de travaux 
de réhabilitation. Il abritera les 
entraînements des équipes qui 
disputeront les compétitions du 
CHAN- Algérie.
L’accueil de cette grande 
manifestation sportive 
continentale constitue en outre, 
une occasion pour sensibiliser 
le public d’Annaba, en vue 
d’observer un comportement qui 
donnera la meilleure image de 
l’Algérie, en matière de civisme, 
de fair-play et d’hospitalité envers 
les visiteurs des pays participant.
Selon le directeur de la Jeunesse 
et des sports d’Annaba, la société 
civile, les associations et les clubs 
sont appelés à jouer un rôle actif 
dans cette action de sensibilisation 
en direction du public.

16.000 billets ont été vendus pour 
les deux matchs du groupe B de la 
première journée du championnat 
d’Afrique des nations CHAN 
2022 prévu samedi au stade du 19 
mai-1956 d’Annaba, a annoncé 
le ministère de la Jeunesse et des 
Sports (MJS).
Selon la même source, c’est 
un record dans l’histoire du 
CHAN pour deux matchs qui ne 

concernent pas le pays hôte.
Les deux matchs de la première 
journée du groupe B sont: RD 
Congo-Ouganda (17h00) et Côte 
d’Ivoire - Sénégal (20h00).
Pour rappel, le match 
d’ouverture Algérie-Libye (1-
0) disputé vendredi au stade 
Nelson Mandela de Baraki, s’est 
déroulé à guichets fermés (41000 
spectateurs).

Le programme de 
réhabilitation englobe 
neuf grands chantiers 

à savoir l’extension, la 
réhabilitation et l’équipement 
de la tribune, la réhabilitation 
de la pelouse, la rénovation de 
l’éclairage et des projecteurs, le 
tableau électronique, la cabine 
de presse, les vestiaires, les 
bancs des gradins, les services, 
l’environnement du stade et 
le parking d’une capacité de 
5.000 véhicules.
La tribune réaménagée compte 
désormais trois niveaux sur 
une superficie de 4.000 m2, 
soit le double des capacités 
d’avant les travaux, un 
passage supérieur des invités a 
également été ajouté.
Les aménagements introduits 
concernent en outre, le salon 
d’honneur, les vestiaires des 
joueurs, les vestiaires des 
arbitres, la salle du VAR, la 
salle des conférences et la 
cabine de presse.
Les travaux de réhabilitation 

ont porté également sur 
l’aménagement d’une remise 
d’entretien de la pelouse, 
la rénovation du réseau de 
drainage des eaux pluviales, 
le système d’arrosage, la pose 
de la pelouse naturelle et de 
la pelouse mixte, selon le 
directeur de la Jeunesse et des 
sports.
La rénovation de l’éclairage 
et des projecteurs a été 
accompagnée de l’installation 
des panneaux publicitaires, 
les entrées du public ont été 
dotées de portes électroniques, 
la billetterie a également 
été numérisée, les sièges 
des gradins ont été changés, 
alternant le blanc et le rouge.
Des sanitaires ont également 
été aménagés, en plus des 
services pour le public, des 

salles de soins et des espaces 
réservés à la Police et à la 
Protection civile.
Le deuxième stade de la ville 
d’Annaba, le stade colonel 
Chabou du centre- ville a 
bénéficié  également de travaux 
de réhabilitation. Il abritera les 
entraînements des équipes qui 
disputeront les compétitions 
du CHAN- Algérie.
L’accueil de cette grande 
manifestation sportive 
continentale constitue en outre, 
une occasion pour sensibiliser 
le public d’Annaba, en vue 
d’observer un comportement 
qui donnera la meilleure 
image de l’Algérie, en matière 
de civisme, de fair-play 
et d’hospitalité envers les 
visiteurs des pays participant.
Selon le directeur de la Jeunesse 
et des sports d’Annaba, la 
société civile, les associations 
et les clubs sont appelés à jouer 
un rôle actif dans cette action 
de sensibilisation en direction 
du public.
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Relance de 23 entreprises industrielles après la levée d’entraves 
dans plusieurs wilayas

investissement :

 Le Gouvernement examine un avant-projet de loi relatif
 aux modalités d’octroi du foncier économique

AeP:
Des mesures urgentes prises 

par le Gouvernement

Un nouveau système de sécurité 
sanitaire des produits alimentaires 

entrera en vigueur en février prochain

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar, a fait 
état de la relance en 2022 

des activités de pas moins de 23 
entreprises industrielles dans 
plusieurs wilayas du pays après 
la levée d’entraves.
Dans une déclaration à la presse, 
en marge d’une visite de travail 
dans cette wilaya, le ministre a 
précisé que conformément au 
plan d’action du gouvernement, 
les services de son département 
ministériel ont “recensé 51 
entreprises sous tutelle du 
ministère de l’Industrie qui 

étaient à l’arrêt depuis plusieurs 
années pour diverses raisons dont 
23 ont été relancées en 2022 dans 
plusieurs wilayas”, soulignant 
que “l’opération se poursuit 
toujours”.
“Ces efforts s’inscrivent dans 
le cadre de la mise en œuvre 
des directives du président de 
la République M. Abdelmadjid 
Tebboune visant à engager une 
dynamique de développement 
économique au travers le 
territoire national pour se libérer 
de la dépendance à l’égard des 
hydrocarbures, diversifier les 

sources de revenus et réduire la 
facture des importations”.
Concernant la situation de 
certaines entreprises industrielles 
de la wilaya de Tébessa, M. 

Zeghdar a indiqué, lors de 
l’inspection de l’usine de 
production de tubes, l’usine de 
verre et la cimenterie d’El Ma 
Labiodh, qu’”il est inadmissible 
que l’usine de verre et celle de 
production de tubes demeurent 
fermées et leurs activités 
suspendues pour de multiples 
raisons dont les plus importantes 
sont financières”, recommandant 
impérativement de “relancer 
leurs activités au cours de cette 
année”.
Ces deux usines, a ajouté le 
ministre, “sont sous tutelle de 

la Banque extérieure d’Algérie 
pour de multiples raisons, dont 
des difficultés financières et des 
dettes, ayant arrêté leurs activités 
et empêché le parachèvement 
de tous leurs travaux”, assurant 
que son département œuvre à 
“relancer l’activité de ces deux 
usines courant de l’année”.
Le ministre poursuivra sa visite 
dans la wilaya de Tébessa 
par l’inspection de l’usine de 
fabrication de meuble Louai 
et l’entreprise nationale de 
fabrication mécanique et outillage 
de coupe standard et spécifique.

Le gouvernement a 
examiné, mercredi, lors de 
sa réunion hebdomadaire 

présidée par le Premier ministre, 
M. AïmeneBenabderrahmane, 
un avant-projet de loi fixant 
les conditions et les modalités 
d’octroi du foncier économique 
relevant du domaine privé de 

l’Etat, destiné à la réalisation 
de projets d’investissement, a 
indiqué un communiqué des 
services du Premier ministre.
Cet avant-projet de loi s’inscrit 
“dans le cadre de la mise en 
œuvre des directives de Monsieur 
le Président de la République, 
relatives à l’amélioration du 

climat de l’investissement”, a 
ajouté la même source.
Le texte “introduit de nouveaux 
mécanismes et dispositions 
qui libèrent l’acte d’investir du 
circuit administratif, consacrent 
des facilitations et instaurent 
plus de transparence et de 
diligence dans le traitement 

des dossiers d’accès au foncier 

destiné à l’investissement”, a 

précisé le communiqué.

Il assure également “un suivi 

et un accompagnement des 

investisseurs qui bénéficieront 
d’un cadre plus incitatif”, a-t-on 

souligné de même source.

Des mesures urgentes ont 
été prises, à travers la 
reconduction du plan 

d’urgence mis en place durant les 
années 2021 et 2022, lors d’une 
réunion du Gouvernement, présidée 
mercredi par le Premier ministre, 
AïmeneBenabderrahmane, 
indique un communiqué des 
services du Premier ministre.
Lors de la réunion, le ministre des 
Travaux publics, de l’Hydraulique 
et des Infrastructures de base 
a présenté une communication 
portant sur l’état d’exécution 
du programme d’urgence 
pour la sécurisation de 
l’approvisionnement de la 

population en eau potable.
Dans ce cadre, et “vu la situation 
climatique actuelle, marquée par 
un déficit de pluviométrie, des 
mesures urgentes ont été prises 
à travers la reconduction du plan 
d’urgence mis en place durant les 
deux (2) années 2021 et 2022, afin 
d’assurer l’approvisionnement 
régulier de la population en eau 
potable durant l’année en cours”, 
précise le communiqué.
Ces mesures s’inscrivent dans 
le cadre de la mise en œuvre du 
plan d’action visant à garantir 
la sécurité hydrique sur les court 
et moyen termes, conclut le 
communiqué.

Le système de prévention 
HACCP (Hazard 
Analysis-Critical Control 

Points) relatif aux conditions 
d’hygiène et de sécurité sanitaire 
des produits alimentaires entrera 
en vigueur à partir du mois 
de février prochain, a affirmé 
mardi à Alger le ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, Kamel Rezig.
Le système d’analyse des 
risques et de maîtrise des points 
critiques (HACCP) a pour 
objectif la prévention contre les 
risques biologiques, chimiques 
ou physiques menaçant la 
sécurité sanitaire des aliments, 
à travers leur identification et 
maîtrise.
Deux arrêtés interministériels 
fixant les conditions et 
modalités d’application du 
système HACCP, ainsi que 
celles de validation des guides 
de bonnes pratiques d’hygiène 
et d’application des principes 
dudit système avaient été 
publiés au Journal officiel (JO) 
le 31 janvier 2021.
S’exprimant à l’occasion du 
lancement des portes ouvertes 
sur l’exportation de l’huile 
d’olive et ses dérivés, M. Rezig a 

précisé que ce système entrerait 
en vigueur après un délai de deux 
ans accordé aux intervenants 
concernés à l’effet de mettre 
à niveau leurs structures et 
d’acquérir la compétence 
devant leur permettre d’obtenir 
la certification du système 
HACCP pour son application 
aux processus de production.
Cette démarche s’inscrit dans le 
cadre des mécanismes adoptés 
par l’Etat pour la protection 
du consommateur algérien, 
la répression de la fraude et 
le renforcement de l’accès 
des produits aux marchés 
internationaux, ajoute le 
ministre.
Dans ce cadre, M. Rezig a 
appelé les associations et les 
professionnels des filières à 
l’exportation, dont la filière 
oléicole, à élaborer un guide de 
conditions d’hygiène sanitaire, 
à appliquer le système HACCP 
et à le présenter pour adoption, 
conformément aux deux arrêtés 
susmentionnés.
Pour le ministre, ce guide 
augmentera le niveau d’analyse 
et d’anticipation des risques 
pouvant survenir dans les 
grandes usines de jus, tout en 

devenant après son adoption, une 
référence pour les intervenants 
dans la filière oléicole.
M. Rezig a, par ailleurs, 
exhorté les producteurs et les 
exportateurs algériens d’huile 
d’olive à passer à la production 
biologique “produit bio” et la 
valoriser, en obtenant un label 
reconnu à l’international, ce 
qui leur permettra de gagner en 
compétitivité sur les marchés 
mondiaux et, par conséquent, 
augmenter la valeur des 
exportations.
Il a également affirmé que son 
secteur œuvrera, en coordination 
avec les différents secteurs 
ministériels, en vue d’assurer 
“dans les meilleurs délais”, toutes 
les facilitations administratives 
permettant de créer ou d’attirer 
des organismes de certification 
des produits biologiques en 
Algérie, reconnus sur les grands 
marchés mondiaux, de manière 
à permettre aux agriculteurs 
et exportateurs algériens en 
général, particulièrement dans la 
filière des dattes et leurs dérivés, 
de bénéficier de ce service et 
d’obtenir une accréditation 
pour leurs produits au plan 
international.
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AnnAbA / CriMinALité

Trois (3) suspects impliqués dans 
une affaire de vol de téléphones 

portables…arrêtés

AnnAbA / CHAn 2023

Le coach Madjid Bouguerra 
se montre rassurant

AnnAbA / CHAn 2023

Renforcement du dispositif 
sécuritaire pour  assurer le bon 
déroulement de la compétition

AnnAbA / berrAHAL

Une dizaine d’interventions 
policières opérées durant 

la première décade
 du mois de janvier

Dans le cadre de la lutte contre la 
criminalité en milieu urbain, la 
8ème sûreté urbaine a arrêté 03 

suspects impliqués dans une affaire de 
vol de téléphones portables, indiquant 
que l'un des suspects était recherché  
dans affaires de vol similaire. Dans le 

même contexte, les forces de Police de la 
Sécurité Extérieure Urbaine de Sidi Salem 
ont pu arrêter un suspect de 44 ans dans 
trois affaires liées à des vols de téléphones 
portables.A cet effet, toutes les mesures 
judiciaires nécessaires ont été prises à 
l'encontre des suspects, en coordination 
avec le procureur régional compétent.

Les "verts" ont réussi à passer 
l'écueil devant une solide 
formation de la Libye jouant 

en bloc, ne se manifestant qu'en 
deuxième période de jeu après le but 
encaissé sur penalty, sur une bévue 
défensive (57').Les coéquipiers de 
Mahouz ont passé ainsi leur premier 
obstacle de la première journée de 
la phase éliminatoire du groupe 
"B". Et ce n'est que logique que les 
coéquipiers de AimenMahious auteur 
du but libérateur va leur permettre 
d'être plus motivés pour leur deuxième 
sortie contre l'Ethiopie mardi prochain. 
Un deuxième succès des verts leur 
ouvre les portes de la qualification 
au 2èmetour. Ce premier succès bon 
pour le moral va faire certainement 
du bien à la troupe du Majik. Dans 
sa conférence de presse le coach des 
"verts" Madjid Bouguerra n'a cessé de 
répéter aux représentants des organes 
de la presse " qu'il faut rester positif. 
C'est toujours bon de débuter une 
compétition officielle d'envergure 
continentale par une victoire même 

si la différence se fait sur des détails, 
jouer devant un stade plein flambant 
à neuf pour une rencontre inaugurale, 
on ne peut pas mesurer la pression sur 
les joueurs" c'est en ces termes que le 
coach MadjidBouguerra voulait faire 
passer le message aux représentants 
des médias, c'est vrai qu'il y a des 
retouches à faire, mais c'est un match 
très difficile, délicat et compliqué 
devant une bonne équipe de la Libye, 
a-t-il souligné. Ainsi Pour sa deuxième 
sortie la troupe de Madjid Bouguerra 
affrontera l'Ethiopie pour assurer leur 
qualification au 2èmetour. 

Les services de la Sûreté de wilaya 
d’Annaba ont prévu un plan spécial 
sécuritaire, pour la 7èmeédition 

du Championnat africain de football des 
nations des joueurs locaux CHAN2022.
En vue d'assurer le bon déroulement de cet 
important évènement sportif continental, 
dont l'ouverture a été effectuée vendredi 
dernier, la sûreté de wilaya d’Annaba 
en collaboration avec la gendarmerie 
nationale a mis en place "un plan sécuritaire 
préventif" axé sur "une couverture 
sécuritaire et une surveillance de terrain 
efficaces de tous les hôtels devant héberger 
les participants, les espaces d'entrainement, 
mais aussi le déroulement des 
compétitions dans les wilayas concernées 
par cet évènement et celles limitrophes".

La sûreté de wilaya a indiqué que ce plan 
sécuritaire intègre  systématiquement la 
surveillance vidéo pour assurer la sécurité 
maximale de cette grande manifestation 
footballistique, en particulier la sécurité 
des hôtes.Le dispositif prévoit également 
la surveillance extérieure et intérieure du 
stade, le terrain, les gradins, les tribunes 
officielles, les cabines de  presse, les 
entrées et les sorties, les parkings, les 
terrains réplique des entraînements. A 
noter que la 7èmeédition de la compétition 
du championnat d’Afrique des nations de 
football des joueurs locaux (CHAN 2022) 
se déroulera du 13 janvier au 04 février et 
connaitra la participation de 18 sélections 
réparties sur cinq groupes, et ce, dans les 
wilayas d'Alger, d'Annaba, de Constantine 
et d'Oran.  

Durant la première décade du 
mois de janvier, et grâce aux 
efforts conjugués des différents 

corps de la  sûreté de wilaya d’Annaba 
et au dispositif sécuritaire mis en place 
pour lutter contre la criminalité et tout 
autre délit au niveau des zones urbaines, 
la sûreté de de daïra de Berrahala traité 
plusieurs affaires policières durant cette 
période. Les élémentsde la sûreté ont 
procédé à l’arrestation de trois (3)individus 

impliqués dans des affaires de vol ainsi que 
six (6)autres pour possession de drogue 
et psychotropes et sept (7) individus 
interpellés pour avis de recherche. Des 
poursuites judiciaires ont été   ouvertes à 
l'encontre des suspects. La nouvelle de ces 
interventions fut d’un grand soulagement 
pour les riverains. A vrai dire les éléments 
de la sureté de Berrahaln'ont pas lâché prise 
en menant une lutte implacable contre le 
trafic et consommation de la drogue au 
niveau des quartiers dits chauds. 

SihemFerdjallah

TayebZgaoula

Sara.Y

Imen.B



Les habitants d’AADL 
d’Annaba, notamment 
ceux des localités 

de  Sidi Amar, Sidi Achour, 
DjabenetLihoud,Plaine 
Ouest etDidouche Mourad, 
se sont plaints des nombreux 
disfonctionnements à l’intérieur 
des tours. Les défaillances 
techniques d’ascenseur se 

généralisent au niveau d’un 
nombre important d’immeubles. 
«Les ascenseurs sont tout le 
temps en panne.  Obligeant les 
enfants scolarisés à accéder 
péniblement des étages 
supérieurs avec portant sur 
leurs dosdes cartables lourds, 
une vraie torture pour ces 
enfants de retour de l’école. 
Un problème doublement 

ressenti par les habitants des 
étages supérieurs, surtout quand 
nombre des immeubles de ces 
cités culminent à plus de dix 
étages. Les habitants souffrent 
le martyre notamment, les 
malades, les personnes  âgées, 
les handicapés qui se  retrouvent 
tout le temps essoufflés en 
montant et remontant les étages. 
Les plaignants  réclament une 

intervention immédiate des 
responsables concernés afin 
de mettre un terme à cette 
problématique. «Des fois, 
on est étonné que l’un des 
ascenseurs tombe en panne alors 
qu’il fonctionnait la veille», 
s’exclama un locataire. «C’est 
une souffrance que de résider 
dans des tours», se plaint un 
sexagénaire rencontré dans 

une épicerie. «Je vous le dit 
honnêtement, j’ai la paresse de 
faire mes courses en pensant 
à  monter 14 étages», nous 
dit-il avant de critiquer les 
gestionnaires du site.
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Sara Boueche

AnnAbA / nouVeL An AMAZiGH

Yeanayer 2973, célébré à travers un programme riche et varié

AnnAbA / APC

Vaste opération de nettoyage 
au niveau de plusieurs localités 

AnnAbA / dCP

Des brigades de contrôle 
d’hygiène et de la qualité

 sur le terrain

AnnAbA / ‘’AAdL ’’

Les habitants de plusieurs tours se plaignent 
des pannes récurrentes des ascenseurs

Annaba a célébré ce week-end la 
nouvelle année Amazigh 2973 
coïncidant comme chaque 

année avec la date du 12 janvier. Ainsi 
Dans ce cadre précis un programme 
riche et varié a été concocté par les 
institutions culturelles et artistiques de 
la ville. C’est ainsi que les visiteurs au 
niveau du Théâtre Azzedine Medjoubi 
dans une ambiance joyeuse et colorée 
ont découvert à travers une exposition 
de costumes traditionnels, des produits 
de l’artisanat kabyle prenant ainsi de 
l’identité et la solidarité de la culture 

Amazigh. Le quatrième art n’est pas 
en reste puisque la direction du TRA 
‘’Azzedine Medjoubi’’ a présenté au 
cours de ces deux journées deux pièces 
théâtrales la première présentation  
réservée aux enfants “ El Maza et 
Dib” a été présentée dans la matinée 
aux enfants accompagnés de leurs 
parents, et dans l’après-midi, une 
autre pièce théâtrale réservée pour les 
adultes en langue Kabyle “ Tinakken”. 
De son côté le palais de la culture 
‘’Mohamed Boudiaf’’ a abrité une 
autre manifestation artistique marquant 
le nouvel an amazigh.

Les opérations de nettoiement 
entamées par l’APC d’Annaba se 
sont poursuivies les  11 et 12 janvier 

2023,ciblant  plusieurs cités de la commune 
d’Annaba, telles que ‘’Zaafrania’’ , ‘’Oued 
Forcha’’,  la rue ‘’AmriHacène’’, la route 
qui mène vers Seraidi, le 5èmesecteur 
urbain , la ‘’Sidi Aissa’’, ‘Valmascort’’, 
‘’Gassiot’’ , ‘’Oued Dheb, le rond-point 
Safsaf, ainsi que plusieurs cités au niveau 
du premier secteur urbain. Ces opérations 
visent à l’éradication des décharges 
sauvages et autres points noirs altérant 
l’image des centres urbains, et  par la même 
occasion l’implication des citoyens dans 
la préservation de la propreté du milieu 

visant à créer un environnement sain et 
un cadre de vie embelli à Annaba. Cette 
action a   permis de ramasser d’importantes 
quantités de déchets domestiques ainsi que 
les déchets jetés en bordures des routes. 
D’importants moyens humains et matériels 
ont été mobilisés pour le ramassage et 
la collecte des ordures domestiques qui 
seront acheminées directement vers le 
centre d’enfouissement technique (CET) 
de Berkaâ-Zerka.  
Cette opération a été initiée, en réponse 
aux appels et aux demandes pressantes 
des citoyens qui ont formulé à maintes 
reprises leur mécontentement au sujet de 
l’insalubrité qui règne dans divers endroits 
de la ville.

Le manque d’hygiène, de même 
que le non-respect de la chaîne 
de froid par les producteurs 

et les commerçants détaillants, sont, 
souvent à l’origine de nombreux cas 
d’intoxications. Selon notre source,   la 
semaine précédente, des opérations 
d´inspection inopinées ont été menées de 
manière régulière et imprévisible  dans les 
fast-foods, les restaurants, lescafétérias, 
etc…, précise-t-on auprès des services 
concernés, qui n’ont pas manqué d´axer 
également leurs contrôles vers l´abattage 
clandestin, de volailles notamment. 

Tous les éléments de la  direction de 
commerce, ont été impliqués dans ce vaste 
programme destiné plus particulièrement 
à la protection du consommateur. Selon  
notre source, le problème de santé dû 
aux intoxications alimentaires nuit à 
la société entière et se traduit par des 
conséquences socio-économiques graves. 
C’est pourquoi, tous les moyens ont été 
mis sur place pour veiller au respect des 
règles d’hygiène. «Avec le programme de 
lutte contre  les intoxications alimentaires 
à travers la wilaya, nous estimons pouvoir 
éviter toute catastrophe», et ce à travers la 
multiplication des contrôles, a ajouté notre 
source. 

TayebZgaoula

Sara.Y

SihemFerdjallah

Sara.Y
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Le problème de 
stationnement 
anarchique s’est 

amplifié  et a rendu très difficile 
la circulation routière au 
centre-ville étouffée par des  
embouteillages au quotidien.
Les éléments de  la sûreté de 
wilaya ont intensifié ces jours-
ci les  patrouilles motorisées au 

niveau des grands axes routiers 
de la ville du chef-lieu de wilaya 
pour assurer la fluidité de la 
circulation routière, la mise en 
place d’un plan de circulation 
au niveau des espaces publics et 
des endroits qui enregistrent un 
trafic routier très dense en vue 
d’éviter les embouteillages, et de 
gêner les travaux de la brigade 
de la protection de l’urbanisme 
et de l’environnement, enfin 

de lutter contre les parkings 
sauvages.   Il faut se rendre à 
l’évidence également, au sujet 
de l’incivisme qui a réellement 
gagné du terrain chez les 
propriétaires de véhicules. A 
commencer par les trottoirs 
de la ville qui sont maintenant 
squattés par propriétaires de 
voitures, loin de la vue des 
éléments de la sécurité.        C’est  
devenu un véritable casse-tête 

pour les piétons qui empruntent 
les trottoirs et qui se voient 
contraints de se déplacer sur la 
chaussée au risque de se faire 
heurter par des véhicules. On a 
remarqué que des véhicules et 
même des camions n’hésitent 
pas à squatter  les trottoirs et 
même des conducteurs entrain 
de  diriger leurs camionnettes  sur 
les trottoirs jusqu’à proximité de 
leurs locaux commerciaux pour 

décharger leurs marchandises, 
entravant ainsi les déplacements 
des piétons.

AnnAbA / FLuidité de LA CirCuLAtion 

Les policiers à pied d’œuvre pour lutter contre les 
stationnements anarchiques

La saison des soldes 
d’hiver 2023 a été 
fixée pour la wilaya 

d’Annaba du 15 janvier au 

25 février 2023 a indiqué 

la direction du commerce. 

Ainsi, l’opération de soldes 
démarrera prochainement à 
travers l’ensemble des wilayas 
et se déroulera durant tout un 
mois.  En effet, la réception des 
demandes des commerçants 
pour ce genre de ventes 
réglementées (vente en soldes, 

promotionnelle et liquidation) 
se fait par voie électronique 
dans le but de faciliter les 
procédures administratives.
Pour rappel, ces ventes en 
solde ne peuvent porter que 
sur des biens acquis par l’agent 
économique depuis trois mois 

au minimum, à compter de la 
date de début de la période 
des soldes. Par ailleurs, 
toute demande est effectuée 
au niveau de la direction de 
commerce de la wilaya par 
mail : dcw23solde@gmail.
com.  

AnnAbA / CoMMerCe 

La saison des soldes d’hiver à Annaba fixée du 
15 janvier au 25 février 2023

Sihem Ferdjallah 

Imen.B

Les praticiens et les 
spécialistes ont un avis 
tout autre sur l’efficacité 

de ces plantes médicinales. Sans 
pour autant nier leurs vertus, ils 
mettent en garde contre l’abus 
dans leur utilisation.
Actuellement, en cette période 
hivernale bon nombre de 
personnes, traitent une grippe, une 
toux, un rhume, un ballonnement 
même pour les soins de la peau 
en passant automatiquement 
par l’herboriste. Devant cet 
engouement sans précédent, de 
plus en plus de commerces se 

spécialisent dans la vente de ce 
type de «produits miracle». Un 
petit tour au niveau du centre-
ville où l’on remarque l’existence 
de plusieurs herboristes, nous 
en dit long sur l’intérêt que 
suscite cet univers 100% naturel 
auprès des clients. Jamais «le 
bio» n’avait eu autant de succès. 
Mais l’utilisation des plantes 
médicinales doit répondre à des 
normes et à des dosages exacts. 
Selon les spécialistes que nous 
avons contactés, dans certains cas 
les plantes peuvent être  mauvaises 
et d’autres peuvent être nocives 
en interaction avec d’autres 

plantes, des médicaments ou 
des suppléments. Dans le but de 
sensibiliser et informer les gens 
sur les bienfaits et les risques de 
cette pratique, il est nécessaires 
de mettre en garde les citoyens 
afin d’être prudent avec certains 
produits, bien lire la notice, se 
renseigner et s’informer avant 
d’utiliser ces produits surtout que 
ces dernières années, de plus en 
plus de personnes fréquentent 
les magasins de vente des herbes 
naturelles et médicinales, dans 
l’espoir d’une guérison par la 
grâce de la nature, délaissant 
la médecine moderne pour de 

multiples raisons, impuissante à 
guérir le mal dont elles souffrent, 
prix onéreux des médicaments 
dont certains ne sont plus 
remboursables et enfin cherté des 
prestations médicales. A noter 
que la phytothérapie complète, le 
médicament mais ne le remplace 
pas. Certains habitués de ces 
commerces  appellent en renfort 
la tradition des ancêtres, qui 
auraient vécu «en bonne santé» 
sans l’apport de la science. 
Selon notre interlocuteur « Il 
faut toujours avoir l’avis de 
son médecin. Et dans le cas de 
certaines maladies réticentes, 

le recours à la médecine 
est incontournable, même 
obligatoire. La phytothérapie est 
généreuse, humaine mais elle 
ne vaut pas obligatoirement la 
science », soutient-il.

AnnAbA / PHYtotHerAPie 

Pour une utilisation prudente des herbes médicinales
Imen.B

Prenant acte de la gravité 
de  la grippe, les citoyens 
ont pris d’assaut les 

officines pour se faire vacciner  
contre la grippe saisonnière 
favorisée par des mutations 
climatiques. La DSP d’Annaba  
a   commandé un quota des  

doses  spéciales destinées 
essentiellement à immuniser les 
sujets à hauts risques (personnes 
âgées de 65 ans et plus, femmes 
enceintes et les personnes de 

tout âge présentant certaines 
affections telles que des 
maladies chroniques, qu’elles 
soient cardiaques, pulmonaires, 
rénales, hépatiques, sanguines 

ou métaboliques comme le 
diabète, ou un affaiblissement 
du système immunitaire). La 
grippe saisonnière, mal traitée, 
débouche souvent sur d’autres 
complications. Problèmes 
d’allergie, problèmes 
respiratoires qui peuvent 
se transformer en maladies 
chroniques, contraignantes, 
angoissantes mais aussi 
onéreuses. 

AnnAbA / sAnté 

Forte demande pour le vaccin antigrippe à 
cause des variations climatiques

S. F

Une camionnette transportant 
des légumes a dérapé, avant-
hier, sur l’autoroute Est-Ouest 

dans la région de Ain Said. Il est à 
déplorer des blessures superficielles du 

conducteur, secouru par les agents de 
la protection civile et quelques dégâts 
matériels importants.  En effet, ce 
camion de petite capacité a dérapé et 
s’est renversé au milieu de la route. Sitôt 
avertis, les éléments de la protection 

civile se sont dépêchés sur les lieux de 
l’accident, et ont évacué la victime vers 
l’hôpital le plus proche, après avoir reçu 
les premiers soins sur place. Les causes 
de l’accident ne sont pas connues, 
mais généralement le délit de l’excès 

de vitesse est souvent remarqué dans 
ce genre d’accidents qui se produisent 
sur les routes.  Heureusement qu’aucun 
décès n’est à déplorer. Une enquête a 
été ouverte afin de connaitre les raisons 
exactes de cet accident.

AnnAbA / FAits diVers 

Renversement d’une camionnette à ‘’Ain Said’’
Imen.B



Aux Etats-Unis, les républicains lancent une enquête 
parlementaire sur le retrait américain d’Afghanistan

L’Angleterre va interdire la vaisselle 
en plastique à usage unique

Retraites 
Les risques politiques d’une réforme déséquilibrée

Le départ chaotique de 
l’armée américaine en août 
2021 avait notamment été 

marqué par la mort de treize de 
ses soldats dans un attentat près 
de l’aéroport de Kaboul, selon le 
monde fr.
Ils l’avaient annoncé en cas 
de victoire aux élections de 
mi-mandat : les républicains, 
nouvellement maîtres de la 
Chambre des représentants des 
Etats-Unis, ont lancé, vendredi 13 
janvier, une enquête parlementaire 
sur le retrait chaotique des troupes 
d’Afghanistan en 2021, qui avait 
notamment coûté la vie à treize 
soldats américains.
Michael McCaul, président de la 
commission des affaires étrangères 
de la Chambre basse, a annoncé 
avoir demandé au secrétaire 

d’Etat, Antony Blinken, une série 
de documents, notamment des 
notes des renseignements ou des 
échanges avec les talibans.
« Il est absurde et scandaleux 

que l’administration Biden ait 
refusé à plusieurs reprises nos 
demandes de droit de regard et 
qu’elle continue de dissimuler 
des informations sur le retrait », 

a déclaré M. McCaul. En cas de 
refus, la commission n’hésitera 
pas à passer par « un processus 
contraignant », a-t-il prévenu.
Donald Trump avait négocié le 
retrait des troupes américaines 
d’Afghanistan alors qu’il occupait 
la Maison Blanche, mais le Parti 
républicain a toujours critiqué la 
façon dont son successeur, Joe 
Biden, avait mené l’opération.
Nombreuses critiques
Le président démocrate, Joe 
Biden, avait mis en œuvre le 
retrait des troupes d’Afghanistan, 
mettant fin à la plus longue guerre 
qu’ait connue l’Amérique, en 
août 2021. Mais le chaos dans 
lequel ces opérations s’étaient 
déroulées, ainsi que le retour au 
pouvoir des talibans, lui avait 
valu de nombreuses critiques. 

Treize soldats américains avaient 
été tués le 26 août 2021 dans un 
attentat à la bombe à l’extérieur 
de l’aéroport de Kaboul, qui avait 
fait 173 morts.
Le département d’Etat américain 
n’a pas répondu à une demande 
de commentaire vendredi, mais 
affirme avoir fourni plus de 150 
briefings aux membres du Congrès 
depuis le retrait, en août 2021, 
selon les médias américains.
Déclenchée en réaction à 
l’attaque du 11 septembre 
2001 à New York, la guerre en 
Afghanistan a coûté la vie à plus 
de 2 500 soldats américains et 
à plus de 3 500 des autres pays 
de l’Organisaion du traité de 
l’Atlantique Nord (OTAN), selon 
l’armée américaine.

La mesure, qui prendra 
effet en octobre, 
s’appliquera aux 

assiettes, couverts, bols et 
plateaux en plastique à usage 
unique, ainsi qu’à certains types 
de gobelets ou emballages en 
polystyrène, selon le monde fr.
L’Angleterre se met au diapason 
de l’Union européenne (UE) et 
de ses voisins écossais et gallois. 
Londres a décidé d’interdire, 
à partir du mois d’octobre, 
la vaisselle en plastique à 
usage unique en Angleterre, a 
annoncé, samedi 14 janvier, le 
ministère de l’environnement et 
de l’agriculture (Defra).
Les assiettes, couverts, bols et 
plateaux en plastique à usage 

unique et certains types de 
gobelets ou emballages en 
polystyrène vont également 
être interdits, notamment chez 
les distributeurs, restaurants, 
hôtels, et dans la vente de 
nourriture à emporter. Ces 
mesures ont été prises à la suite 
d’une consultation publique 
d’où il est ressorti un fort 
soutien à l’élimination du 
marché de ces ustensiles.
D’après le Defra, l’Angleterre 
utilise 2,7 milliards de couverts 
à usage unique par an, et 
seuls 10 % sont recyclés. Les 
entreprises qui ne respectent 
pas l’interdiction se verront 
imposer une amende et, en 
cas d’infractions répétées, 

une sanction pénale pourrait 
s’appliquer.
 « Je suis fière de nos efforts 
» pour limiter la pollution 
plastique et protéger les océans, 
s’est félicitée la ministre de 
l’environnement, Therese 
Coffey, citant l’interdiction déjà 
mise en œuvre des « microbilles, 
des pailles, touillettes et 
cotons-tiges » en plastique. Elle 
a ajouté que la facturation des 
sacs en plastique a fait chuter 
leurs ventes de 97 % dans les 
principaux supermarchés.
« Nous sommes inondés par le 
plastique », estime Greenpeace
L’interdiction ne s’appliquera 
toutefois pas aux assiettes, 
plateaux et bols utilisés comme 

emballage dans les « plats et 
aliments préemballés en libre 
service ». Le gouvernement 
étudie la possibilité de 
nouvelles mesures visant les 
lingettes, les filtres à café et les 
sachets.
Les ustensiles de vaisselle 
en plastique à usage unique 
sont déjà interdits dans l’UE 
depuis juillet 2021, et les 
gouvernements écossais et 
gallois ont pris de telles mesures 
l’année dernière.
L’organisation non 
gouvernemetale écologiste 
Greenpeace a salué 
l’interdiction de « certains 
articles » en plastique, mais 
a estimé que « nous sommes 

inondés par le plastique et 
cette décision équivaut à 
prendre une serpillère au lieu 
d’aller fermer le robinet ». 
Dans un communiqué, elle 
ajoute que « nous avons besoin 
que le gouvernement adopte 
une stratégie significative de 
réduction des plastiques avec 
des objectifs et des systèmes de 
réutilisation » des contenants.
« Il est temps d’arrêter de 
faire le jeu des lobbyistes, 
de promouvoir de fausses 
solutions, et de rejeter nos 
déchets plastique dans des pays 
qui sont le moins en cause dans 
la crise climatique », insiste-t-
elle.

La réforme des retraites 
ne pèsera pas sur 
tous les Français de 

la même manière : le report 
de l’âge légal à 64 ans aura 
plus d’impact sur les classes 
moyennes. Des membres de la 
majorité s’inquiètent d’un coût 
politique à plus long terme, 
selon le monde fr.
C’est l’éléphant au milieu de 
la pièce. Ministres, députés, 
conseillers et petites mains du 
parti présidentiel l’admettent 
mezza voce : la réforme des 
retraites a beau avoir été 
présentée comme « juste » et 
« équilibrée », elle ne pèsera 
pas sur les Français de la 
même manière. Aussi, aux 
lendemains de sa présentation, 

mardi 10 janvier, les membres 
de la majorité s’étonnent-ils 
presque d’une entrée douce 
dans l’atmosphère. « Ça sort 
droit », dit-on à Matignon, tout 
en craignant l’étincelle qui 
enflammerait le pays. Hanté 
par les grandes grèves de 1995, 
le pouvoir s’inquiète d’une 
explosion sociale et du blocage 
des raffineries, davantage que 
de la mobilisation du 19 janvier.
Un autre risque plane, plus 
sourd. « L’opinion peut être 
une lame retardée », redoute 
Olivier Véran, le porte-parole 
du gouvernement. Une colère 
invisible mais réelle, nourrie 
des doutes sur la répartition 
de l’effort. Au bureau 
exécutif du parti présidentiel, 

Renaissance, Bruno Le 
Maire et Olivier Dussopt ont 
exposé, lundi 9 janvier, le 
projet gouvernemental devant 
une trentaine de participants, 
avant un apéritif convivial 
et ses conversations plus 
relâchées. « Cette réforme est 
bonne pour notre électorat », 
s’accordent trois responsables 
de la majorité. Comprendre : 
indolore pour les cadres, les 
retraités et le patronat.
Le ministre du travail en donne 
une illustration, malgré lui, le 
lendemain. Chargé du service 
après-vente de la réforme, 
Olivier Dussopt répond sur 
BFM-TV à des Français, dont 
un cadre quadragénaire ayant 
commencé à travailler à 25 ans, 

qui touchera une retraite pleine 
à 66 ans. « Ça ne changera rien 
à votre situation », assure le 
ministre. Soucieux de précision, 
il ajoute que l’intéressé subit 
aujourd’hui une « grosse 
décote » s’il prend sa retraite 

à 62 ans, avant d’avoir cotisé 
ses quarante-trois annuités. « 
Demain, vante-t-il, (…) vous 
pourrez partir à 64 ans, mais 
il y aura une décote moins 
importante ». « Très bien », dit 
le col blanc.
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réConCiLiAtion sYrie-turQuie: 

 Assad rompt le silence et exige un retrait des troupes

Pérou:

la présidente Dina Boluarte exclut de démissionner

uKrAine:

l’AIEA va tripler sa présence permanente dans
 les centrales nucléaires

DJEDDAH: Le 
président syrien 
Bachar al-Assad a 

rompu vendredi son silence 
sur la réconciliation entre 
son pays et la Turquie, en 
exigeant qu’Ankara retire 
ses troupes de Syrie et mette 
un terme à son soutien aux 
groupes qui s’opposent à son 
régime.
Damas et Ankara sont en 
désaccord depuis plus d’une 
décennie suite au soutien 
turque à l’opposition politique 

et armée syrienne contre 
Assad, et le déploiement 
de troupes turques dans 
de grandes parties du nord 
syrien depuis le début de la 
guerre en Syrie il y a plus de 
12 ans.
La négociation d’une 
éventuelle réconciliation 
syro-turque est intervenue 
suite à l’initiative de la 
Russie qui a accueilli le mois 
dernier des pourparlers entre 
les ministres de la Défense, 
avec comme objectif de 

parvenir à une prochaine 
réunion entre les ministres 
des Affaires étrangères des 
deux pays, avant d’aboutir 
sur une éventuelle rencontre 
entre Bachar al-Assad et 
Recep Tayyip Erdogan.
L’envoyé présidentiel russe 
Alexander Lavrentiev, en 
visite à Damas, a rencontré 
Assad qui a déclaré que tous 
pourparlers avec la Turquie 
doivent être basés sur les 
objectifs de «mettre fin à 
l’occupation du territoire 

syrien et au soutien turc 
au terrorisme ». Selon 
le président syrien, Les 
réunions entre les deux pays 
« doivent être coordonnées à 
l’avance entre la Syrie et la 
Russie afin d’aboutir à des 
résultats tangibles » espérés 
par Damas. 
Le ministre turc des Affaires 
étrangères Mevlut Cavusoglu 
et son homologue syrien 
Faisal Mekdad devraient 
se rencontrer début février 
pour les pourparlers au plus 

haut niveau entre les deux 
capitales depuis le début de 
la guerre syrienne en 2011.
Cette tentative de 
réconciliation est observée 
de près par l’Iran, principal 
allié de la Syrie. Le ministre 
iranien des Affaires étrangères 
Hossein Amirabdollahian qui 
se rend à Damas samedi pour 
des entretiens avec Mekdad 
a déclaré que son pays est « 
satisfait du dialogue qui se 
déroule entre la Syrie et la 
Turquie ».

LIMA : La présidente 
du Pérou Dina 
Boluarte, dont le 

pays est en proie à des 
manifestations qui ont 
fait au moins 42 morts 
en cinq semaines, a exclu 
vendredi de démissionner 
comme l’exigent les 
protestataires.
“Certaines voix provenant 
des partisans de la 
violence et des radicaux 
demandent ma démission, 
incitant la population 
au chaos, au désordre 
et aux destructions. A 

eux je leur dis de façon 
responsable: je ne vais 
pas démissionner, mon 
engagement est avec le 
Pérou”, a affirmé Mme 
Boluarte dans un message 
à la nation diffusé par la 
télévision d’Etat.
Trois membres du 
gouvernement de Mme 
Boluarte ont démissionné 
en deux jours: le ministre 
du Travail Eduardo 
Garcia, en désaccord 
avec la gestion des 
manifestations par le 
gouvernement, celui de 

l’Intérieur Victor Rojas, 
et la ministre de la 
Femme et des Populations 
vulnérables Grecia Rojas.
Depuis le début de la 
crise, les heurts entre 
manifestants et forces de 
l’ordre ont fait au moins 
42 morts, dont un policier 
brûlé vif par la foule, 
selon le Défenseur du 
peuple (ombudsman).
Les protestations ont 
éclaté après la destitution 
et l’arrestation le 7 
décembre du président 
de gauche Pedro Castillo, 

accusé d’avoir tenté de 
perpétrer un coup d’Etat 
en voulant dissoudre le 
Parlement qui s’apprêtait 
à le chasser du pouvoir.
Mme Boluarte, qui était 
la vice-présidente de M. 
Castillo, lui a succédé 
conformément à la 
Constitution. Mais les 
manifestants, qui voient 
en elle une “traîtresse”, 
exigent son départ 
ainsi que des élections 
anticipées immédiates.
La Commission 
interaméricaine des droits 

de l’homme (CIDH), qui 
a achevé vendredi une 
mission d’inspection 
au Pérou, a requis une 
enquête impartiale 
sur la répression des 
manifestations par le 
pouvoir, estimant que des 
indices pointaient vers 
un “usage excessif de la 
force”.
Le parquet péruvien a 
pour sa part ouvert une 
enquête pour “génocide” 
contre Mme Boluarte et 
plusieurs autres hauts 
responsables.

L’Agence 
internationale 
de l’énergie 

atomique (AIEA), déjà 
présente dans la centrale 
nucléaire de Zaporijjia 
occupée par l’armée 
russe, va envoyer dans 
les prochains jours des 
experts sur les autres sites 
ukrainiens et tripler à 
terme leur nombre.
L’instance onusienne 
“sera bientôt déployée de 
manière permanente dans 
l’ensemble des centrales 
d’Ukraine, y compris 
à Tchernobyl”, selon 
un communiqué publié 
vendredi soir.
Son directeur général 
Rafael Grossi se rend sur 
place la semaine prochaine 
pour lancer le nouveau 

dispositif.
Si des missions ponctuelles 
ont eu lieu depuis le début 
de la guerre, cette décision 
“marque une expansion 
majeure”, souligne 
l’AIEA.
Jusqu’à présent, seul le site 
très sensible de Zaporijjia, 
proche de la ligne de 
front et régulièrement 
cible de bombardements, 
accueillait du personnel 
de l’organisation 
internationale - “jusqu’à 
quatre” personnes y 
sont stationnées depuis 
septembre.
Désormais, “environ 11 à 
12 experts seront présents 
à tout moment” en Ukraine 
pour “surveiller la situation, 
examiner l’équipement” 
ou encore “fournir une 

aide technique”, détaille 
l’Agence.
Le Premier ministre 
ukrainien, Denys 
Chmygal, avait annoncé 
en décembre, après une 
rencontre avec M. Grossi, 
de telles missions destinées 
à “sécuriser” les cinq 
centrales du pays, mais 
le calendrier et la taille 
n’avaient pas été précisés.
Outre Zaporijjia, 
les inspecteurs vont 
être déployés à 
Rivné, Khmelnytskiï, 
Pivdennooukraïnsk et 
Tchernobyl, la tristement 
célèbre centrale où eut 
lieu en 1986 le plus grave 
accident nucléaire civil de 
l’histoire.
Le chef de l’AIEA va 
également rencontrer à 

l’occasion de sa visite 
de hauts responsables 
ukrainiens, dans le cadre 
de ses efforts pour mettre 
en place une “zone de 
protection” autour de la 

centrale de Zaporijjia.

Il mène des consultations 

depuis plusieurs mois 

avec Kiev et Moscou, sans 

succès pour l’instant.

Dimanche 15 Janvier 2023

10 International SeybouSe Times



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Dimanche 15 Janvier 2023

12 Sport National Sport International 13
SEYBOUSE

Quotidien indépendant d’informations générales times

PreMier LeAGue : 
Man United s’adjuge le derby contre City !

Manchester United anchester United 
s’est imposé contre s’est imposé contre 
le champion en titre le champion en titre 

au terme d’un derby intense et au terme d’un derby intense et 
disputé (2-1).disputé (2-1).
Il y avait des tendances qui Il y avait des tendances qui 
commençaient à se dessiner, commençaient à se dessiner, 
depuis quelques semaines. depuis quelques semaines. 
La période des fêtes avait La période des fêtes avait 
annoncé une montée en annoncé une montée en 
puissance de Manchester puissance de Manchester 
United. Comme si le départ de United. Comme si le départ de 
Cristiano Ronaldo avait libéré Cristiano Ronaldo avait libéré 
cette équipe et son manager, cette équipe et son manager, 
Erik ten Hag, étouffé par les Erik ten Hag, étouffé par les 
polémiques à répétition autour polémiques à répétition autour 
du quintuple Ballon d’Or.du quintuple Ballon d’Or.
Pendant que United se Pendant que United se 
refaisait une santé pour refaisait une santé pour 
gagner du terrain en haut de gagner du terrain en haut de 
tableau, sans faire de bruit, tableau, sans faire de bruit, 
Manchester City tâtonnait, Manchester City tâtonnait, 
aussi. Moins dominateur, aussi. Moins dominateur, 
moins flamboyant, moins moins flamboyant, moins 
Guardiolesque tout Guardiolesque tout 
simplement, le champion en simplement, le champion en 
titre traverse une période assez titre traverse une période assez 
contrastée. Deux trajectoires contrastée. Deux trajectoires 
opposées, comme un présage opposées, comme un présage 
de l’ issue de ce derby.de l’issue de ce derby.
Manchester United renverse Manchester United renverse 

des Citizens encore très des Citizens encore très 
labor ieuxlaborieux

S’ il était encore inimaginable S’il était encore inimaginable 
d’envisager une victoire de d’envisager une victoire de 
Manchester United dans ce Manchester United dans ce 
derby il y a quelques mois, derby il y a quelques mois, 

ce sont pourtant bien les ce sont pourtant bien les 
pensionnaires d’Old Trafford pensionnaires d’Old Trafford 
qui ont imposé leur loi contre qui ont imposé leur loi contre 
de pâles Citizens. Après un de pâles Citizens. Après un 
premier acte très timoré, tout premier acte très timoré, tout 
s’est décanté au retour des s’est décanté au retour des 
vestiaires. United, qui avait vestiaires. United, qui avait 
bien quadrillé le terrain pour bien quadrillé le terrain pour 
précéder par transitions, a précéder par transitions, a 
fini par se faire avoir sur une fini par se faire avoir sur une 
superbe inspiration de De superbe inspiration de De 
Bruyne, auteur d’un service Bruyne, auteur d’un service 
parfait pour la tête de Grealish parfait pour la tête de Grealish 

(0-1, 60e).(0-1, 60e).
Au pied du mur, MU a alors Au pied du mur, MU a alors 
lâché les chevaux. Et c’est lâché les chevaux. Et c’est 
City qui a craqué. Bruno City qui a craqué. Bruno 
Fernandes a remis les deux Fernandes a remis les deux 
équipes à égalité d’une belle équipes à égalité d’une belle 
frappe enroulée du droit. Un frappe enroulée du droit. Un 
but d’abord refusé pour une but d’abord refusé pour une 
supposée position de hors-supposée position de hors-
jeu de Rashford, avant d’être jeu de Rashford, avant d’être 
accordé par la VAR (1-1, 78e). accordé par la VAR (1-1, 78e). 
Ce but a plongé Man City Ce but a plongé Man City 
dans le doute, puisque moins dans le doute, puisque moins 

de quatre minutes plus tard, de quatre minutes plus tard, 
United a doublé la mise sur United a doublé la mise sur 
un modèle de contre-attaque un modèle de contre-attaque 
initié par Bruno Fernandes, initié par Bruno Fernandes, 
relayé par Garnacho et conclu relayé par Garnacho et conclu 
par l’ inarrêtable Rashford (2-par l’inarrêtable Rashford (2-
1, 82e). La bande à Ten Hag a 1, 82e). La bande à Ten Hag a 
ensuite conservé cet avantage ensuite conservé cet avantage 
jusqu’au coup de sifflet final, jusqu’au coup de sifflet final, 
avec une ténacité admirable.avec une ténacité admirable.
Manchester United se Manchester United se 
replace à un petit point de replace à un petit point de 
son adversaire du jour, sur la son adversaire du jour, sur la 

troisième marche du podium. troisième marche du podium. 
Surtout, City pourrait voir Surtout, City pourrait voir 
Arsenal s’envoler. En cas de Arsenal s’envoler. En cas de 
victoire des Gunners dans le victoire des Gunners dans le 
North London derby contre North London derby contre 
les Spurs de Tottenham les Spurs de Tottenham 
ce dimanche, les Gunners ce dimanche, les Gunners 
auront huit points d’avance auront huit points d’avance 
sur les Citizens au sommet sur les Citizens au sommet 
de la Premier League. C’est de la Premier League. C’est 
un tournant qui peut-être un tournant qui peut-être 
définitif, dans la course au définitif, dans la course au 
titre.titre.

Les hommes de es hommes de 
Bougherra ont remporté Bougherra ont remporté 
leur premier match du leur premier match du 

CHAH 2022, doit quoi entrer CHAH 2022, doit quoi entrer 
dans la compétition avec dans la compétition avec 
un maximum de confiance un maximum de confiance 
même si la prestation n’a pas même si la prestation n’a pas 
forcément enthousiasmé les 40 forcément enthousiasmé les 40 
000 spectateurs venus assister 000 spectateurs venus assister 
à la cérémonie d’ouverture.à la cérémonie d’ouverture.
Après un show d’heure et demi Après un show d’heure et demi 
avec notamment une prestation avec notamment une prestation 
musicale animée par Soolking musicale animée par Soolking 
et un discours du petit fils de et un discours du petit fils de 
Mandela qui a enflammé la Mandela qui a enflammé la 
foule, la sélection nationale foule, la sélection nationale 
A’ entrait sur le terrain pour A’ entrait sur le terrain pour 
affronter une équipe libyenne affronter une équipe libyenne 
qu’elle redoutait quelque peu.qu’elle redoutait quelque peu.
En effet face à une équipe En effet face à une équipe 
de Libye bien regroupée et de Libye bien regroupée et 
surtout plus expérimentée surtout plus expérimentée 
car composée pratiquement car composée pratiquement 
des joueurs de la sélection des joueurs de la sélection 
A, les coéquipiers d’Ayoub A, les coéquipiers d’Ayoub 
Abdellaoui se sont présenté Abdellaoui se sont présenté 
dans un dispositif en 4-2-3-dans un dispositif en 4-2-3-
1 avec Mrezigue et Draoui 1 avec Mrezigue et Draoui 
à la récupération, Kendouci à la récupération, Kendouci 
pratiquement en numero 10 pratiquement en numero 10 
derrière Mahious en pointe derrière Mahious en pointe 
ainsi que Meziane et Lahemri ainsi que Meziane et Lahemri 
sur les ailes.sur les ailes.

Bien que tenant la balle Bien que tenant la balle 
l’équipe algérienne a eu un l’équipe algérienne a eu un 
peu de mal a combiner surtout peu de mal a combiner surtout 
en première période pour en première période pour 
trouver l’attaquant de pointe trouver l’attaquant de pointe 
Aymen Mahious ni a terre, Aymen Mahious ni a terre, 
ni par des centres aériens et ni par des centres aériens et 
malgré la justesse techniques malgré la justesse techniques 
de certains joueurs comme de certains joueurs comme 
Kendouci, les libyens étaient Kendouci, les libyens étaient 
toujours à l’affût.toujours à l’affût.
Il aura fallu une faute du Il aura fallu une faute du 
gardien Mahious en début gardien Mahious en début 
de seconde période pour de seconde période pour 
débloquer le match. Après débloquer le match. Après 
que l’attaquant de l’USMA que l’attaquant de l’USMA 
transforme le penalty (57’ ) transforme le penalty (57’) 
et devienne le premier buteur et devienne le premier buteur 
de l’histoire au stade Nelson de l’histoire au stade Nelson 
Mandela, les libyens vont se Mandela, les libyens vont se 
réveiller et trouver le poteau réveiller et trouver le poteau 
du gardien Guendouz, qui du gardien Guendouz, qui 
signalons le et très bon les signalons le et très bon les 
sorties aériennes.sorties aériennes.
Malgré cette victoire Malgré cette victoire 
importante 1-0, Bougherra et importante 1-0, Bougherra et 
son staff perdent deux joueurs son staff perdent deux joueurs 
sur blessure, Mahious qui se sur blessure, Mahious qui se 
fait mal juste après son but fait mal juste après son but 
et Debbih qui se blesse plus et Debbih qui se blesse plus 
gravement après avoir fait son gravement après avoir fait son 
entrée en deuxième période. entrée en deuxième période. 
Ces deux absences allongent Ces deux absences allongent 

la liste des blessés qui compte la liste des blessés qui compte 
notamment Bakir.notamment Bakir.
Aujourd’hui les deux autres Aujourd’hui les deux autres 
adversaires du groupe, adversaires du groupe, 
l’Ethiopie t le Mozambique l’Ethiopie t le Mozambique 
s’affronteront à 14h, alors s’affronteront à 14h, alors 
que les verts reviendront à que les verts reviendront à 
Baraki mardi prochain pour Baraki mardi prochain pour 

leurs deuxième match face à leurs deuxième match face à 
l’Ethiopie à 20h.l’Ethiopie à 20h.
Madjid Bougherra, le Madjid Bougherra, le 
sélectionneur de l’équipe sélectionneur de l’équipe 
nationale A’ , est revenu sur la nationale A’, est revenu sur la 
victoire de ses hommes contre victoire de ses hommes contre 
la Libye (1-0), ce vendredi la Libye (1-0), ce vendredi 
soir au stade Nelson Mandela, soir au stade Nelson Mandela, 

en match d’ouverture du en match d’ouverture du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations 2022.nations 2022.
« C’est une victoire importante « C’est une victoire importante 
pour les joueurs dont pour les joueurs dont 
beaucoup n’ont pas l’habitude beaucoup n’ont pas l’habitude 
des matchs internationaux », a des matchs internationaux », a 
confié le technicien algérien.confié le technicien algérien.

CHAn/ALGérie-LibYe (1-0) :
Les verts débutent par une victoire face à la Libye
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Présent en conférence résent en conférence 
de presse à la veille du de presse à la veille du 
Clasico en finale de la Clasico en finale de la 

Supercoupe d’Espagne, Karim Supercoupe d’Espagne, Karim 
Benzema a été interrogé sur Benzema a été interrogé sur 
les Bleus.les Bleus.
C’est en bon capitaine du Real C’est en bon capitaine du Real 
Madrid que Karim Benzema Madrid que Karim Benzema 
s’est présenté devant la presse, s’est présenté devant la presse, 
ce samedi, en Arabie saoudite, ce samedi, en Arabie saoudite, 
à la veille de la finale de la à la veille de la finale de la 
Supercoupe d’Espagne contre Supercoupe d’Espagne contre 
le FC Barcelone. Et s’ il fallait le FC Barcelone. Et s’il fallait 
retenir une chose de cette prise retenir une chose de cette prise 
de parole publique, c’est que de parole publique, c’est que 
KB9 n’avait pas l’ intention KB9 n’avait pas l’intention 
d’aborder d’autres sujets que d’aborder d’autres sujets que 
le Real Madrid, justement. Le le Real Madrid, justement. Le 
Ballon d’Or France Football a Ballon d’Or France Football a 
pourtant été interrogé sur son pourtant été interrogé sur son 
désir de mettre un terme à sa désir de mettre un terme à sa 
carrière internationale.carrière internationale.
Benzema évoque «un passé Benzema évoque «un passé 

compliqué»compliqué»
Concentré sur son sujet, Concentré sur son sujet, 
Karim Benzema s’est attelé à Karim Benzema s’est attelé à 
balayer d’un revers de main balayer d’un revers de main 
toutes les questions relatives à toutes les questions relatives à 
l’équipe de France. Sa retraite l’équipe de France. Sa retraite 

internationale ? «Ce n’est internationale ? «Ce n’est 
pas le sujet de demain. Le pas le sujet de demain. Le 
sujet est la finale. Je ne peux sujet est la finale. Je ne peux 
pas en parler davantage. Je pas en parler davantage. Je 
ne vais pas répondre, je suis ne vais pas répondre, je suis 
désolé.» Les événements qui désolé.» Les événements qui 
ont précipité son forfait pour ont précipité son forfait pour 
la Coupe du monde ? «Ce qui la Coupe du monde ? «Ce qui 
s’est passé est terminé. Le s’est passé est terminé. Le 
plus important, c’est le match plus important, c’est le match 
de demain. Je suis bien dans de demain. Je suis bien dans 
ma tête et je ne me concentre ma tête et je ne me concentre 
que sur le match de demain. que sur le match de demain. 
Le reste est passé. Un passé Le reste est passé. Un passé 
compliqué mais c’est tout.»compliqué mais c’est tout.»
Benzema et les Bleus, fin de Benzema et les Bleus, fin de 

l’histoirel’histoire
«Un passé compliqué». C’est «Un passé compliqué». C’est 
donc par cette formule, aussi donc par cette formule, aussi 
brève que soudaine, que KB9 brève que soudaine, que KB9 
a confirmé, à sa manière, a confirmé, à sa manière, 
le malaise qui entourait ses le malaise qui entourait ses 
derniers moments en sélection. derniers moments en sélection. 
Pour rappel, l’attaquant avait Pour rappel, l’attaquant avait 
déjà exprimé sa frustration par déjà exprimé sa frustration par 
des messages multiples postés des messages multiples postés 
sur les réseaux sociaux, qui ne sur les réseaux sociaux, qui ne 
laissaient de guère de place à laissaient de guère de place à 
l’ interprétation.l’interprétation.

Reste que le buteur est Reste que le buteur est 
désormais focalisé sur le désormais focalisé sur le 
trophée que le Real Madrid trophée que le Real Madrid 
peut s’adjuger ce dimanche. peut s’adjuger ce dimanche. 
«Ça veut dire beaucoup de «Ça veut dire beaucoup de 
choses. Un autre trophée, une choses. Un autre trophée, une 
autre fierté car ici on nous autre fierté car ici on nous 
demande toujours de gagner. demande toujours de gagner. 
On va avoir un match difficile On va avoir un match difficile 

mais dans la tête il faut être mais dans la tête il faut être 
prêt à gagner ce match.»prêt à gagner ce match.»
KB9 a enfin certifié qu’ il KB9 a enfin certifié qu’il 
était de retour à un niveau était de retour à un niveau 
physique optimal. «Je reviens physique optimal. «Je reviens 
de blessure. C’est clair que de blessure. C’est clair que 
j’ai fait du bon travail pour j’ai fait du bon travail pour 
retrouver mon meilleur niveau. retrouver mon meilleur niveau. 
C’est clair que je suis de C’est clair que je suis de 

retour et très content. J’espère retour et très content. J’espère 
pouvoir continuer à aider mes pouvoir continuer à aider mes 
coéquipiers. Après l’année coéquipiers. Après l’année 
dernière, qui a été importante, dernière, qui a été importante, 
j’ai eu des blessures mais j’ai eu des blessures mais 
maintenant je suis de retour. Je maintenant je suis de retour. Je 
ne sais pas si vous me voyez ne sais pas si vous me voyez 
dans les matchs mais je me dans les matchs mais je me 
sens très bien.»sens très bien.»

Le Premier e Premier 
ministre, Aïmene ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, Benabderrahmane, 

a affirmé vendredi, que a affirmé vendredi, que 
l’Algérie entendait, à travers l’Algérie entendait, à travers 
l’organisation de la 7e édition l’organisation de la 7e édition 
du Championnat d’Afrique du Championnat d’Afrique 
des nations de football des des nations de football des 
joueurs locaux «CHAN joueurs locaux «CHAN 
2022»,  consacrer les valeurs 2022»,  consacrer les valeurs 
de coopération et d’échange de coopération et d’échange 
culturel et civilisationnel, culturel et civilisationnel, 
en consolidant les voies de en consolidant les voies de 
communication et du vivre-communication et du vivre-
ensemble entre Etats et peuples ensemble entre Etats et peuples 
africains.africains.
M. Benabderrahmane qui M. Benabderrahmane qui 
donnait le coup d’envoi du donnait le coup d’envoi du 
championnat «CHAN2022» championnat «CHAN2022» 
au Stade «Nelson Mandela» à au Stade «Nelson Mandela» à 
Baraki, au nom du président de Baraki, au nom du président de 
la République, M. Abdelmadjid la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a indiqué que Tebboune, a indiqué que 
l’Algérie entendait, à l’Algérie entendait, à 
travers l’organisation de ce travers l’organisation de ce 
championnat, «consacrer championnat, «consacrer 
les valeurs de coopération les valeurs de coopération 
et d’échange culturel et et d’échange culturel et 
civilisationnel, en vue de civilisationnel, en vue de 
consolider les voies de consolider les voies de 
communication et du vivre-communication et du vivre-
ensemble entre Etats et ensemble entre Etats et 
peuples de notre continent», peuples de notre continent», 

tout en mettant l’accent sur tout en mettant l’accent sur 
la contribution du sport au la contribution du sport au 
renforcement des valeurs de renforcement des valeurs de 
solidarité et de paix.solidarité et de paix.
Le Premier ministre a, en Le Premier ministre a, en 
outre, souhaité la bienvenue outre, souhaité la bienvenue 
aux délégations qui prennent aux délégations qui prennent 
part à cet évènement sportif part à cet évènement sportif 
qui se déroule sur « la terre qui se déroule sur « la terre 
des martyrs et de la liberté», des martyrs et de la liberté», 
exprimant au passage sa exprimant au passage sa 
gratitude pour leur partage gratitude pour leur partage 
avec l’Algérie de l’ouverture avec l’Algérie de l’ouverture 
officielle de ce championnat.officielle de ce championnat.
M. Aïmene Benabderrahmane M. Aïmene Benabderrahmane 
a fait part de sa joie de voire a fait part de sa joie de voire 
le grand public sportif venir le grand public sportif venir 
des quatre coins du pays et les des quatre coins du pays et les 
représentants de pays africains représentants de pays africains 
frères et amis qui sont là, «pour frères et amis qui sont là, «pour 
partager la noblesse d’écrire partager la noblesse d’écrire 
en lettres d’or des moments en lettres d’or des moments 
historiques qui concrétisent historiques qui concrétisent 
les valeurs du sport, de la les valeurs du sport, de la 
communication culturelle communication culturelle 
et civilisationnelle entre et civilisationnelle entre 
nos peuples qui ont partagé nos peuples qui ont partagé 
l’histoire et qui se solidarisent l’histoire et qui se solidarisent 
aujourd’hui pour construire aujourd’hui pour construire 
un avenir prometteur pour une un avenir prometteur pour une 
génération africaine artisane génération africaine artisane 
du développement et de la du développement et de la 
paix».paix».

Il a en outre souligné le souci Il a en outre souligné le souci 
de l’Etat algérien de réunir de l’Etat algérien de réunir 
tous les moyens humains et tous les moyens humains et 
matériels, aux fins d’assurer matériels, aux fins d’assurer 
le succès de ce rendez-vous le succès de ce rendez-vous 
footballistique africain, footballistique africain, 
d’autant que «les wilayas d’autant que «les wilayas 
d’Alger, de Constantine, d’Alger, de Constantine, 
d’Oran et de Annaba se d’Oran et de Annaba se 
sont parées de leur richesse sont parées de leur richesse 
civilisationnelles, de leur civilisationnelles, de leur 
histoire profonde et de leur histoire profonde et de leur 
diversité culturelle, artistique diversité culturelle, artistique 
et naturelle pour accueillir et naturelle pour accueillir 
leurs hôtes dans des conditions leurs hôtes dans des conditions 
qui leur garantiraient confort et qui leur garantiraient confort et 
bien-être».bien-être».
Le Premier ministre a, en Le Premier ministre a, en 
outre, évoqué les associations outre, évoqué les associations 
et les jeunes volontaires au et les jeunes volontaires au 
service des visiteurs, lesquels service des visiteurs, lesquels 
ont donné «une belle image des ont donné «une belle image des 
valeurs de la société algérienne valeurs de la société algérienne 
connue pour son hospitalité, connue pour son hospitalité, 
sa solidarité et l’accueil sa solidarité et l’accueil 
chaleureux».chaleureux».
M. Benabderrahmane M. Benabderrahmane 
a également rappelé a également rappelé 
l’ inauguration par le président l’inauguration par le président 
de la République du nouveau de la République du nouveau 
stade de Baraki, baptisé du stade de Baraki, baptisé du 
nom du dirigeant africain nom du dirigeant africain 
«Nelson Mandela», «l’ami «Nelson Mandela», «l’ami 

de l’Algérie et de toutes les de l’Algérie et de toutes les 
causes de libération de par le causes de libération de par le 
monde. Homme de principes monde. Homme de principes 
et de valeurs qui lui ont valu et de valeurs qui lui ont valu 
le Prix Nobel de la paix», a-t-le Prix Nobel de la paix», a-t-
il ajouté affirmant que «le fait il ajouté affirmant que «le fait 
de baptiser le stade de son de baptiser le stade de son 
nom atteste d’une symbolique nom atteste d’une symbolique 
d’extrême importance pour d’extrême importance pour 
la conscience collective des la conscience collective des 
peuples africains».peuples africains».
«Le choix de cette appellation «Le choix de cette appellation 
confirme notre enracinement confirme notre enracinement 
africain et notre fidélité à nos africain et notre fidélité à nos 
frères et amis du continent frères et amis du continent 
africain et rappelle notre africain et rappelle notre 
authenticité et notre souci de authenticité et notre souci de 
faire prévaloir l’unité et les faire prévaloir l’unité et les 
intérêts des nations africaines», intérêts des nations africaines», 

a ajouté le Premier ministre.a ajouté le Premier ministre.
M. Benabderrahmane a M. Benabderrahmane a 
enfin indiqué que «l’Algérie enfin indiqué que «l’Algérie 
est honorée d’accueillir ce est honorée d’accueillir ce 
championnat et souhaite la championnat et souhaite la 
bienvenue aux participants bienvenue aux participants 
de tous les Etats africains de tous les Etats africains 
présents», exprimant son vœu présents», exprimant son vœu 
que les stades devant abriter que les stades devant abriter 
les rencontres du CHAN-2022 les rencontres du CHAN-2022 
«soient témoins de l’émergence «soient témoins de l’émergence 
de brillants talents sportifs qui de brillants talents sportifs qui 
renforceraient l’engouement renforceraient l’engouement 
pour cette compétition», tout pour cette compétition», tout 
en remerciant la Confédération en remerciant la Confédération 
africaine de football (CAF) africaine de football (CAF) 
pour «la confiance en la capacité pour «la confiance en la capacité 
de l’Algérie d’organiser ce de l’Algérie d’organiser ce 
rendez-vous sportif».rendez-vous sportif».

CHAn 2022 :
Consolider les voies du vivre-ensemble entre Etats et 

peuples d’Afrique FrAnCe 
Benzema confirme un gros malaise avec les Bleus !



N
A
TI
O
N
A
L

S
po
rt

S
po
rt

IN
TE

R
N
A
TI
O
N
A
L

Dimanche 15 Janvier 2023

12 Sport National Sport International 13
SEYBOUSE

Quotidien indépendant d’informations générales times

PreMier LeAGue : 
Man United s’adjuge le derby contre City !

Manchester United anchester United 
s’est imposé contre s’est imposé contre 
le champion en titre le champion en titre 

au terme d’un derby intense et au terme d’un derby intense et 
disputé (2-1).disputé (2-1).
Il y avait des tendances qui Il y avait des tendances qui 
commençaient à se dessiner, commençaient à se dessiner, 
depuis quelques semaines. depuis quelques semaines. 
La période des fêtes avait La période des fêtes avait 
annoncé une montée en annoncé une montée en 
puissance de Manchester puissance de Manchester 
United. Comme si le départ de United. Comme si le départ de 
Cristiano Ronaldo avait libéré Cristiano Ronaldo avait libéré 
cette équipe et son manager, cette équipe et son manager, 
Erik ten Hag, étouffé par les Erik ten Hag, étouffé par les 
polémiques à répétition autour polémiques à répétition autour 
du quintuple Ballon d’Or.du quintuple Ballon d’Or.
Pendant que United se Pendant que United se 
refaisait une santé pour refaisait une santé pour 
gagner du terrain en haut de gagner du terrain en haut de 
tableau, sans faire de bruit, tableau, sans faire de bruit, 
Manchester City tâtonnait, Manchester City tâtonnait, 
aussi. Moins dominateur, aussi. Moins dominateur, 
moins flamboyant, moins moins flamboyant, moins 
Guardiolesque tout Guardiolesque tout 
simplement, le champion en simplement, le champion en 
titre traverse une période assez titre traverse une période assez 
contrastée. Deux trajectoires contrastée. Deux trajectoires 
opposées, comme un présage opposées, comme un présage 
de l’ issue de ce derby.de l’issue de ce derby.
Manchester United renverse Manchester United renverse 

des Citizens encore très des Citizens encore très 
labor ieuxlaborieux

S’ il était encore inimaginable S’il était encore inimaginable 
d’envisager une victoire de d’envisager une victoire de 
Manchester United dans ce Manchester United dans ce 
derby il y a quelques mois, derby il y a quelques mois, 

ce sont pourtant bien les ce sont pourtant bien les 
pensionnaires d’Old Trafford pensionnaires d’Old Trafford 
qui ont imposé leur loi contre qui ont imposé leur loi contre 
de pâles Citizens. Après un de pâles Citizens. Après un 
premier acte très timoré, tout premier acte très timoré, tout 
s’est décanté au retour des s’est décanté au retour des 
vestiaires. United, qui avait vestiaires. United, qui avait 
bien quadrillé le terrain pour bien quadrillé le terrain pour 
précéder par transitions, a précéder par transitions, a 
fini par se faire avoir sur une fini par se faire avoir sur une 
superbe inspiration de De superbe inspiration de De 
Bruyne, auteur d’un service Bruyne, auteur d’un service 
parfait pour la tête de Grealish parfait pour la tête de Grealish 

(0-1, 60e).(0-1, 60e).
Au pied du mur, MU a alors Au pied du mur, MU a alors 
lâché les chevaux. Et c’est lâché les chevaux. Et c’est 
City qui a craqué. Bruno City qui a craqué. Bruno 
Fernandes a remis les deux Fernandes a remis les deux 
équipes à égalité d’une belle équipes à égalité d’une belle 
frappe enroulée du droit. Un frappe enroulée du droit. Un 
but d’abord refusé pour une but d’abord refusé pour une 
supposée position de hors-supposée position de hors-
jeu de Rashford, avant d’être jeu de Rashford, avant d’être 
accordé par la VAR (1-1, 78e). accordé par la VAR (1-1, 78e). 
Ce but a plongé Man City Ce but a plongé Man City 
dans le doute, puisque moins dans le doute, puisque moins 

de quatre minutes plus tard, de quatre minutes plus tard, 
United a doublé la mise sur United a doublé la mise sur 
un modèle de contre-attaque un modèle de contre-attaque 
initié par Bruno Fernandes, initié par Bruno Fernandes, 
relayé par Garnacho et conclu relayé par Garnacho et conclu 
par l’ inarrêtable Rashford (2-par l’inarrêtable Rashford (2-
1, 82e). La bande à Ten Hag a 1, 82e). La bande à Ten Hag a 
ensuite conservé cet avantage ensuite conservé cet avantage 
jusqu’au coup de sifflet final, jusqu’au coup de sifflet final, 
avec une ténacité admirable.avec une ténacité admirable.
Manchester United se Manchester United se 
replace à un petit point de replace à un petit point de 
son adversaire du jour, sur la son adversaire du jour, sur la 

troisième marche du podium. troisième marche du podium. 
Surtout, City pourrait voir Surtout, City pourrait voir 
Arsenal s’envoler. En cas de Arsenal s’envoler. En cas de 
victoire des Gunners dans le victoire des Gunners dans le 
North London derby contre North London derby contre 
les Spurs de Tottenham les Spurs de Tottenham 
ce dimanche, les Gunners ce dimanche, les Gunners 
auront huit points d’avance auront huit points d’avance 
sur les Citizens au sommet sur les Citizens au sommet 
de la Premier League. C’est de la Premier League. C’est 
un tournant qui peut-être un tournant qui peut-être 
définitif, dans la course au définitif, dans la course au 
titre.titre.

Les hommes de es hommes de 
Bougherra ont remporté Bougherra ont remporté 
leur premier match du leur premier match du 

CHAH 2022, doit quoi entrer CHAH 2022, doit quoi entrer 
dans la compétition avec dans la compétition avec 
un maximum de confiance un maximum de confiance 
même si la prestation n’a pas même si la prestation n’a pas 
forcément enthousiasmé les 40 forcément enthousiasmé les 40 
000 spectateurs venus assister 000 spectateurs venus assister 
à la cérémonie d’ouverture.à la cérémonie d’ouverture.
Après un show d’heure et demi Après un show d’heure et demi 
avec notamment une prestation avec notamment une prestation 
musicale animée par Soolking musicale animée par Soolking 
et un discours du petit fils de et un discours du petit fils de 
Mandela qui a enflammé la Mandela qui a enflammé la 
foule, la sélection nationale foule, la sélection nationale 
A’ entrait sur le terrain pour A’ entrait sur le terrain pour 
affronter une équipe libyenne affronter une équipe libyenne 
qu’elle redoutait quelque peu.qu’elle redoutait quelque peu.
En effet face à une équipe En effet face à une équipe 
de Libye bien regroupée et de Libye bien regroupée et 
surtout plus expérimentée surtout plus expérimentée 
car composée pratiquement car composée pratiquement 
des joueurs de la sélection des joueurs de la sélection 
A, les coéquipiers d’Ayoub A, les coéquipiers d’Ayoub 
Abdellaoui se sont présenté Abdellaoui se sont présenté 
dans un dispositif en 4-2-3-dans un dispositif en 4-2-3-
1 avec Mrezigue et Draoui 1 avec Mrezigue et Draoui 
à la récupération, Kendouci à la récupération, Kendouci 
pratiquement en numero 10 pratiquement en numero 10 
derrière Mahious en pointe derrière Mahious en pointe 
ainsi que Meziane et Lahemri ainsi que Meziane et Lahemri 
sur les ailes.sur les ailes.

Bien que tenant la balle Bien que tenant la balle 
l’équipe algérienne a eu un l’équipe algérienne a eu un 
peu de mal a combiner surtout peu de mal a combiner surtout 
en première période pour en première période pour 
trouver l’attaquant de pointe trouver l’attaquant de pointe 
Aymen Mahious ni a terre, Aymen Mahious ni a terre, 
ni par des centres aériens et ni par des centres aériens et 
malgré la justesse techniques malgré la justesse techniques 
de certains joueurs comme de certains joueurs comme 
Kendouci, les libyens étaient Kendouci, les libyens étaient 
toujours à l’affût.toujours à l’affût.
Il aura fallu une faute du Il aura fallu une faute du 
gardien Mahious en début gardien Mahious en début 
de seconde période pour de seconde période pour 
débloquer le match. Après débloquer le match. Après 
que l’attaquant de l’USMA que l’attaquant de l’USMA 
transforme le penalty (57’ ) transforme le penalty (57’) 
et devienne le premier buteur et devienne le premier buteur 
de l’histoire au stade Nelson de l’histoire au stade Nelson 
Mandela, les libyens vont se Mandela, les libyens vont se 
réveiller et trouver le poteau réveiller et trouver le poteau 
du gardien Guendouz, qui du gardien Guendouz, qui 
signalons le et très bon les signalons le et très bon les 
sorties aériennes.sorties aériennes.
Malgré cette victoire Malgré cette victoire 
importante 1-0, Bougherra et importante 1-0, Bougherra et 
son staff perdent deux joueurs son staff perdent deux joueurs 
sur blessure, Mahious qui se sur blessure, Mahious qui se 
fait mal juste après son but fait mal juste après son but 
et Debbih qui se blesse plus et Debbih qui se blesse plus 
gravement après avoir fait son gravement après avoir fait son 
entrée en deuxième période. entrée en deuxième période. 
Ces deux absences allongent Ces deux absences allongent 

la liste des blessés qui compte la liste des blessés qui compte 
notamment Bakir.notamment Bakir.
Aujourd’hui les deux autres Aujourd’hui les deux autres 
adversaires du groupe, adversaires du groupe, 
l’Ethiopie t le Mozambique l’Ethiopie t le Mozambique 
s’affronteront à 14h, alors s’affronteront à 14h, alors 
que les verts reviendront à que les verts reviendront à 
Baraki mardi prochain pour Baraki mardi prochain pour 

leurs deuxième match face à leurs deuxième match face à 
l’Ethiopie à 20h.l’Ethiopie à 20h.
Madjid Bougherra, le Madjid Bougherra, le 
sélectionneur de l’équipe sélectionneur de l’équipe 
nationale A’ , est revenu sur la nationale A’, est revenu sur la 
victoire de ses hommes contre victoire de ses hommes contre 
la Libye (1-0), ce vendredi la Libye (1-0), ce vendredi 
soir au stade Nelson Mandela, soir au stade Nelson Mandela, 

en match d’ouverture du en match d’ouverture du 
Championnat d’Afrique des Championnat d’Afrique des 
nations 2022.nations 2022.
« C’est une victoire importante « C’est une victoire importante 
pour les joueurs dont pour les joueurs dont 
beaucoup n’ont pas l’habitude beaucoup n’ont pas l’habitude 
des matchs internationaux », a des matchs internationaux », a 
confié le technicien algérien.confié le technicien algérien.

CHAn/ALGérie-LibYe (1-0) :
Les verts débutent par une victoire face à la Libye
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Présent en conférence résent en conférence 
de presse à la veille du de presse à la veille du 
Clasico en finale de la Clasico en finale de la 

Supercoupe d’Espagne, Karim Supercoupe d’Espagne, Karim 
Benzema a été interrogé sur Benzema a été interrogé sur 
les Bleus.les Bleus.
C’est en bon capitaine du Real C’est en bon capitaine du Real 
Madrid que Karim Benzema Madrid que Karim Benzema 
s’est présenté devant la presse, s’est présenté devant la presse, 
ce samedi, en Arabie saoudite, ce samedi, en Arabie saoudite, 
à la veille de la finale de la à la veille de la finale de la 
Supercoupe d’Espagne contre Supercoupe d’Espagne contre 
le FC Barcelone. Et s’ il fallait le FC Barcelone. Et s’il fallait 
retenir une chose de cette prise retenir une chose de cette prise 
de parole publique, c’est que de parole publique, c’est que 
KB9 n’avait pas l’ intention KB9 n’avait pas l’intention 
d’aborder d’autres sujets que d’aborder d’autres sujets que 
le Real Madrid, justement. Le le Real Madrid, justement. Le 
Ballon d’Or France Football a Ballon d’Or France Football a 
pourtant été interrogé sur son pourtant été interrogé sur son 
désir de mettre un terme à sa désir de mettre un terme à sa 
carrière internationale.carrière internationale.
Benzema évoque «un passé Benzema évoque «un passé 

compliqué»compliqué»
Concentré sur son sujet, Concentré sur son sujet, 
Karim Benzema s’est attelé à Karim Benzema s’est attelé à 
balayer d’un revers de main balayer d’un revers de main 
toutes les questions relatives à toutes les questions relatives à 
l’équipe de France. Sa retraite l’équipe de France. Sa retraite 

internationale ? «Ce n’est internationale ? «Ce n’est 
pas le sujet de demain. Le pas le sujet de demain. Le 
sujet est la finale. Je ne peux sujet est la finale. Je ne peux 
pas en parler davantage. Je pas en parler davantage. Je 
ne vais pas répondre, je suis ne vais pas répondre, je suis 
désolé.» Les événements qui désolé.» Les événements qui 
ont précipité son forfait pour ont précipité son forfait pour 
la Coupe du monde ? «Ce qui la Coupe du monde ? «Ce qui 
s’est passé est terminé. Le s’est passé est terminé. Le 
plus important, c’est le match plus important, c’est le match 
de demain. Je suis bien dans de demain. Je suis bien dans 
ma tête et je ne me concentre ma tête et je ne me concentre 
que sur le match de demain. que sur le match de demain. 
Le reste est passé. Un passé Le reste est passé. Un passé 
compliqué mais c’est tout.»compliqué mais c’est tout.»
Benzema et les Bleus, fin de Benzema et les Bleus, fin de 

l’histoirel’histoire
«Un passé compliqué». C’est «Un passé compliqué». C’est 
donc par cette formule, aussi donc par cette formule, aussi 
brève que soudaine, que KB9 brève que soudaine, que KB9 
a confirmé, à sa manière, a confirmé, à sa manière, 
le malaise qui entourait ses le malaise qui entourait ses 
derniers moments en sélection. derniers moments en sélection. 
Pour rappel, l’attaquant avait Pour rappel, l’attaquant avait 
déjà exprimé sa frustration par déjà exprimé sa frustration par 
des messages multiples postés des messages multiples postés 
sur les réseaux sociaux, qui ne sur les réseaux sociaux, qui ne 
laissaient de guère de place à laissaient de guère de place à 
l’ interprétation.l’interprétation.

Reste que le buteur est Reste que le buteur est 
désormais focalisé sur le désormais focalisé sur le 
trophée que le Real Madrid trophée que le Real Madrid 
peut s’adjuger ce dimanche. peut s’adjuger ce dimanche. 
«Ça veut dire beaucoup de «Ça veut dire beaucoup de 
choses. Un autre trophée, une choses. Un autre trophée, une 
autre fierté car ici on nous autre fierté car ici on nous 
demande toujours de gagner. demande toujours de gagner. 
On va avoir un match difficile On va avoir un match difficile 

mais dans la tête il faut être mais dans la tête il faut être 
prêt à gagner ce match.»prêt à gagner ce match.»
KB9 a enfin certifié qu’ il KB9 a enfin certifié qu’il 
était de retour à un niveau était de retour à un niveau 
physique optimal. «Je reviens physique optimal. «Je reviens 
de blessure. C’est clair que de blessure. C’est clair que 
j’ai fait du bon travail pour j’ai fait du bon travail pour 
retrouver mon meilleur niveau. retrouver mon meilleur niveau. 
C’est clair que je suis de C’est clair que je suis de 

retour et très content. J’espère retour et très content. J’espère 
pouvoir continuer à aider mes pouvoir continuer à aider mes 
coéquipiers. Après l’année coéquipiers. Après l’année 
dernière, qui a été importante, dernière, qui a été importante, 
j’ai eu des blessures mais j’ai eu des blessures mais 
maintenant je suis de retour. Je maintenant je suis de retour. Je 
ne sais pas si vous me voyez ne sais pas si vous me voyez 
dans les matchs mais je me dans les matchs mais je me 
sens très bien.»sens très bien.»

Le Premier e Premier 
ministre, Aïmene ministre, Aïmene 
Benabderrahmane, Benabderrahmane, 

a affirmé vendredi, que a affirmé vendredi, que 
l’Algérie entendait, à travers l’Algérie entendait, à travers 
l’organisation de la 7e édition l’organisation de la 7e édition 
du Championnat d’Afrique du Championnat d’Afrique 
des nations de football des des nations de football des 
joueurs locaux «CHAN joueurs locaux «CHAN 
2022»,  consacrer les valeurs 2022»,  consacrer les valeurs 
de coopération et d’échange de coopération et d’échange 
culturel et civilisationnel, culturel et civilisationnel, 
en consolidant les voies de en consolidant les voies de 
communication et du vivre-communication et du vivre-
ensemble entre Etats et peuples ensemble entre Etats et peuples 
africains.africains.
M. Benabderrahmane qui M. Benabderrahmane qui 
donnait le coup d’envoi du donnait le coup d’envoi du 
championnat «CHAN2022» championnat «CHAN2022» 
au Stade «Nelson Mandela» à au Stade «Nelson Mandela» à 
Baraki, au nom du président de Baraki, au nom du président de 
la République, M. Abdelmadjid la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a indiqué que Tebboune, a indiqué que 
l’Algérie entendait, à l’Algérie entendait, à 
travers l’organisation de ce travers l’organisation de ce 
championnat, «consacrer championnat, «consacrer 
les valeurs de coopération les valeurs de coopération 
et d’échange culturel et et d’échange culturel et 
civilisationnel, en vue de civilisationnel, en vue de 
consolider les voies de consolider les voies de 
communication et du vivre-communication et du vivre-
ensemble entre Etats et ensemble entre Etats et 
peuples de notre continent», peuples de notre continent», 

tout en mettant l’accent sur tout en mettant l’accent sur 
la contribution du sport au la contribution du sport au 
renforcement des valeurs de renforcement des valeurs de 
solidarité et de paix.solidarité et de paix.
Le Premier ministre a, en Le Premier ministre a, en 
outre, souhaité la bienvenue outre, souhaité la bienvenue 
aux délégations qui prennent aux délégations qui prennent 
part à cet évènement sportif part à cet évènement sportif 
qui se déroule sur « la terre qui se déroule sur « la terre 
des martyrs et de la liberté», des martyrs et de la liberté», 
exprimant au passage sa exprimant au passage sa 
gratitude pour leur partage gratitude pour leur partage 
avec l’Algérie de l’ouverture avec l’Algérie de l’ouverture 
officielle de ce championnat.officielle de ce championnat.
M. Aïmene Benabderrahmane M. Aïmene Benabderrahmane 
a fait part de sa joie de voire a fait part de sa joie de voire 
le grand public sportif venir le grand public sportif venir 
des quatre coins du pays et les des quatre coins du pays et les 
représentants de pays africains représentants de pays africains 
frères et amis qui sont là, «pour frères et amis qui sont là, «pour 
partager la noblesse d’écrire partager la noblesse d’écrire 
en lettres d’or des moments en lettres d’or des moments 
historiques qui concrétisent historiques qui concrétisent 
les valeurs du sport, de la les valeurs du sport, de la 
communication culturelle communication culturelle 
et civilisationnelle entre et civilisationnelle entre 
nos peuples qui ont partagé nos peuples qui ont partagé 
l’histoire et qui se solidarisent l’histoire et qui se solidarisent 
aujourd’hui pour construire aujourd’hui pour construire 
un avenir prometteur pour une un avenir prometteur pour une 
génération africaine artisane génération africaine artisane 
du développement et de la du développement et de la 
paix».paix».

Il a en outre souligné le souci Il a en outre souligné le souci 
de l’Etat algérien de réunir de l’Etat algérien de réunir 
tous les moyens humains et tous les moyens humains et 
matériels, aux fins d’assurer matériels, aux fins d’assurer 
le succès de ce rendez-vous le succès de ce rendez-vous 
footballistique africain, footballistique africain, 
d’autant que «les wilayas d’autant que «les wilayas 
d’Alger, de Constantine, d’Alger, de Constantine, 
d’Oran et de Annaba se d’Oran et de Annaba se 
sont parées de leur richesse sont parées de leur richesse 
civilisationnelles, de leur civilisationnelles, de leur 
histoire profonde et de leur histoire profonde et de leur 
diversité culturelle, artistique diversité culturelle, artistique 
et naturelle pour accueillir et naturelle pour accueillir 
leurs hôtes dans des conditions leurs hôtes dans des conditions 
qui leur garantiraient confort et qui leur garantiraient confort et 
bien-être».bien-être».
Le Premier ministre a, en Le Premier ministre a, en 
outre, évoqué les associations outre, évoqué les associations 
et les jeunes volontaires au et les jeunes volontaires au 
service des visiteurs, lesquels service des visiteurs, lesquels 
ont donné «une belle image des ont donné «une belle image des 
valeurs de la société algérienne valeurs de la société algérienne 
connue pour son hospitalité, connue pour son hospitalité, 
sa solidarité et l’accueil sa solidarité et l’accueil 
chaleureux».chaleureux».
M. Benabderrahmane M. Benabderrahmane 
a également rappelé a également rappelé 
l’ inauguration par le président l’inauguration par le président 
de la République du nouveau de la République du nouveau 
stade de Baraki, baptisé du stade de Baraki, baptisé du 
nom du dirigeant africain nom du dirigeant africain 
«Nelson Mandela», «l’ami «Nelson Mandela», «l’ami 

de l’Algérie et de toutes les de l’Algérie et de toutes les 
causes de libération de par le causes de libération de par le 
monde. Homme de principes monde. Homme de principes 
et de valeurs qui lui ont valu et de valeurs qui lui ont valu 
le Prix Nobel de la paix», a-t-le Prix Nobel de la paix», a-t-
il ajouté affirmant que «le fait il ajouté affirmant que «le fait 
de baptiser le stade de son de baptiser le stade de son 
nom atteste d’une symbolique nom atteste d’une symbolique 
d’extrême importance pour d’extrême importance pour 
la conscience collective des la conscience collective des 
peuples africains».peuples africains».
«Le choix de cette appellation «Le choix de cette appellation 
confirme notre enracinement confirme notre enracinement 
africain et notre fidélité à nos africain et notre fidélité à nos 
frères et amis du continent frères et amis du continent 
africain et rappelle notre africain et rappelle notre 
authenticité et notre souci de authenticité et notre souci de 
faire prévaloir l’unité et les faire prévaloir l’unité et les 
intérêts des nations africaines», intérêts des nations africaines», 

a ajouté le Premier ministre.a ajouté le Premier ministre.
M. Benabderrahmane a M. Benabderrahmane a 
enfin indiqué que «l’Algérie enfin indiqué que «l’Algérie 
est honorée d’accueillir ce est honorée d’accueillir ce 
championnat et souhaite la championnat et souhaite la 
bienvenue aux participants bienvenue aux participants 
de tous les Etats africains de tous les Etats africains 
présents», exprimant son vœu présents», exprimant son vœu 
que les stades devant abriter que les stades devant abriter 
les rencontres du CHAN-2022 les rencontres du CHAN-2022 
«soient témoins de l’émergence «soient témoins de l’émergence 
de brillants talents sportifs qui de brillants talents sportifs qui 
renforceraient l’engouement renforceraient l’engouement 
pour cette compétition», tout pour cette compétition», tout 
en remerciant la Confédération en remerciant la Confédération 
africaine de football (CAF) africaine de football (CAF) 
pour «la confiance en la capacité pour «la confiance en la capacité 
de l’Algérie d’organiser ce de l’Algérie d’organiser ce 
rendez-vous sportif».rendez-vous sportif».

CHAn 2022 :
Consolider les voies du vivre-ensemble entre Etats et 

peuples d’Afrique FrAnCe 
Benzema confirme un gros malaise avec les Bleus !
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rALLYe-rAid :

Dakar 2023 : Loeb signe un record en remportant 
l’avant-dernière étape, le classement auto et moto

La 45e édition du Dakar touche à sa a 45e édition du Dakar touche à sa 
fin, avec l’avant-dernière étape qui fin, avec l’avant-dernière étape qui 
a eu lieu samedi 14 janvier 2023. a eu lieu samedi 14 janvier 2023. 

Longue de 154 kilomètres, cette spéciale Longue de 154 kilomètres, cette spéciale 
a eu lieu entre Shaybah et Al Hofuf. a eu lieu entre Shaybah et Al Hofuf. 
Voici le résumé de cette treizième étape Voici le résumé de cette treizième étape 
du Dakar 2023 ainsi que le classement du Dakar 2023 ainsi que le classement 
général auto et moto actualisé.général auto et moto actualisé.
L’épilogue du Dakar 2023 approche, et L’épilogue du Dakar 2023 approche, et 
le podium définitif semble clairement le podium définitif semble clairement 
se dessiner. Organisée le samedi 14 se dessiner. Organisée le samedi 14 
janvier 2023, la treizième étape de la janvier 2023, la treizième étape de la 
mythique épreuve de rallye-raid a vu les mythique épreuve de rallye-raid a vu les 
concurrents à nouveau s’affronter dans concurrents à nouveau s’affronter dans 
les paysages somptueux de l’Arabie les paysages somptueux de l’Arabie 
saoudite, après avoir arpenté le désert du saoudite, après avoir arpenté le désert du 
Quart Vide.Quart Vide.
Alors, qui a gagné cette treizième étape Alors, qui a gagné cette treizième étape 
du Dakar 2023 en auto ? Quel est le du Dakar 2023 en auto ? Quel est le 
classement général actualisé du Dakar classement général actualisé du Dakar 
après cette treizième étape ? Quel est après cette treizième étape ? Quel est 
le résultat de Sébastien Loeb lors de la le résultat de Sébastien Loeb lors de la 
treizième étape ? Quel est le classement treizième étape ? Quel est le classement 
général moto ? On fait le point, alors que général moto ? On fait le point, alors que 
les concurrents regagnent le bivouac du les concurrents regagnent le bivouac du 
Dakar 2023.Dakar 2023.
Le résumé de la treizième étape auto Le résumé de la treizième étape auto 

du Dakar 2023du Dakar 2023
Quel parcours incroyable, pour Sébastien Quel parcours incroyable, pour Sébastien 
Loeb (BRX) ! Le nonuple champion du Loeb (BRX) ! Le nonuple champion du 
monde des rallyes s’offre une nouvelle monde des rallyes s’offre une nouvelle 
victoire au terme de la treizième étape du victoire au terme de la treizième étape du 
Dakar 2023. Et il signe un record dans Dakar 2023. Et il signe un record dans 
l’histoire de la course en gagnant ainsi l’histoire de la course en gagnant ainsi 
sa sixième victoire d’affilée. Voici la sa sixième victoire d’affilée. Voici la 
réaction du célèbre pilote français après réaction du célèbre pilote français après 
avoir franchi la ligne d’arrivée :avoir franchi la ligne d’arrivée :
Quelle semaine sur le Dakar ! Sixième Quelle semaine sur le Dakar ! Sixième 
victoire de suite sur une épreuve aussi victoire de suite sur une épreuve aussi 
exigeante (et la septième depuis le exigeante (et la septième depuis le 
départ), l’équipe BRX et Fabian peuvent départ), l’équipe BRX et Fabian peuvent 
être fiers du travail accompli. C’était une être fiers du travail accompli. C’était une 
étape très dure, mais aussi très bonne étape très dure, mais aussi très bonne 
pour nous. Le soleil était très bas ce pour nous. Le soleil était très bas ce 
qui nous a posé des problèmes de vue. qui nous a posé des problèmes de vue. 
On a roulé seuls dans les dunes et on a On a roulé seuls dans les dunes et on a 
vraiment signé une bonne étape. À nous vraiment signé une bonne étape. À nous 
de terminer le job demain !de terminer le job demain !
Au classement de l’étape, Loeb devance Au classement de l’étape, Loeb devance 
le tenant du titre Nasser Al-Attiyah le tenant du titre Nasser Al-Attiyah 
(Toyota) de cinq minutes et 28 secondes, (Toyota) de cinq minutes et 28 secondes, 
tandis que le pilote suédois Mattias tandis que le pilote suédois Mattias 
Ekström (Audi) est troisième avec six Ekström (Audi) est troisième avec six 
minutes et 31 secondes de retard sur minutes et 31 secondes de retard sur 
Loeb. Le Français Guerlain Chicherit Loeb. Le Français Guerlain Chicherit 
(GCK Motorsport) termine neuvième, à (GCK Motorsport) termine neuvième, à 
12 minutes et 56 secondes de Loeb.12 minutes et 56 secondes de Loeb.
Toujours dominé par Al-Attiyah, le Toujours dominé par Al-Attiyah, le 
classement général évolue peu au classement général évolue peu au 
terme de la treizième étape. Loeb se terme de la treizième étape. Loeb se 
maintient à la seconde place, à 1h21’42”  maintient à la seconde place, à 1h21’42” 
d’Al-Attiyah. En troisième place, on d’Al-Attiyah. En troisième place, on 
retrouve le pilote brésilien Lucas Moraes retrouve le pilote brésilien Lucas Moraes 
(Overdrive Racing), à 1h35’50”  d’Al-(Overdrive Racing), à 1h35’50” d’Al-
Attiyah.Attiyah.

Le classement général auto après la Le classement général auto après la 
treizième étape du Dakar 2023treizième étape du Dakar 2023

Al-Attiyah-Baumel (43h48’10”)Al-Attiyah-Baumel (43h48’10”)
Loeb-Lurquin (45h09’52”)Loeb-Lurquin (45h09’52”)
Moraes-Gottschcalk (45h24’00”)Moraes-Gottschcalk (45h24’00”)
De Villiers-Murphy (46h18’54”)De Villiers-Murphy (46h18’54”)
Lategan-Cummings (46h26’30”)Lategan-Cummings (46h26’30”)
Prokop-Chytka (47h27’23”)Prokop-Chytka (47h27’23”)

Cruz Yacopini-Oliveras Carreras Cruz Yacopini-Oliveras Carreras 
(48h13’52”)(48h13’52”)
Han-Li (48h14’11”)Han-Li (48h14’11”)
Serradori-Minaudier (48h16’41”)Serradori-Minaudier (48h16’41”)
Halpern-Graue (48h34’36”)Halpern-Graue (48h34’36”)
Le résumé de la treizième étape moto Le résumé de la treizième étape moto 

du Dakar 2023du Dakar 2023
Cette 45e édition du Dakar est Cette 45e édition du Dakar est 
décidément pleine de rebondissements, décidément pleine de rebondissements, 
dans la catégorie moto. L’avant-dernière dans la catégorie moto. L’avant-dernière 
étape du samedi 14 janvier 2023 a étape du samedi 14 janvier 2023 a 
ainsi été marquée par l’abandon de ainsi été marquée par l’abandon de 
l’Américain Mason Klein (KTM), en l’Américain Mason Klein (KTM), en 
souffrance à cause de chutes survenues souffrance à cause de chutes survenues 
lors de précédentes spéciales.lors de précédentes spéciales.
L’Autrichien Matthias Walkner (KTM) a L’Autrichien Matthias Walkner (KTM) a 
lui aussi abandonné au cours de l’étape, lui aussi abandonné au cours de l’étape, 
après une chute au 55 kilomètres. Se après une chute au 55 kilomètres. Se 
plaignant de douleurs au dos, il a été plaignant de douleurs au dos, il a été 
assisté par Kevin Benavides (KTM) assisté par Kevin Benavides (KTM) 
qui s’est arrêté pour lui, le temps que qui s’est arrêté pour lui, le temps que 
les secours arrivent. Ce temps d’arrêt a les secours arrivent. Ce temps d’arrêt a 
permis à l’Argentin de recevoir un crédit permis à l’Argentin de recevoir un crédit 
de 23 minutes et 10 secondes.de 23 minutes et 10 secondes.
Au final, c’est bien lui qui remporte Au final, c’est bien lui qui remporte 
cette treizième étape, en devançant le cette treizième étape, en devançant le 
pilote sud-africain Michael Docherty pilote sud-africain Michael Docherty 
(Husqvarna) de 27 secondes et son petit-(Husqvarna) de 27 secondes et son petit-
frère Luciano Benavides (Husqvarna) de frère Luciano Benavides (Husqvarna) de 
57 secondes. Le motard français Adrien 57 secondes. Le motard français Adrien 
Van Beveren (Honda) en termine à la Van Beveren (Honda) en termine à la 
quatrième place avec deux minutes et quatrième place avec deux minutes et 
cinq secondes de Kevin Benavides.cinq secondes de Kevin Benavides.
Au classement général, c’est toujours Au classement général, c’est toujours 
l’Australien Toby Price qui mène la l’Australien Toby Price qui mène la 
danse avec 12 petites secondes d’avance danse avec 12 petites secondes d’avance 
sur Kevin Benavides ainsi qu’une sur Kevin Benavides ainsi qu’une 
minute et 31 secondes d’avance sur minute et 31 secondes d’avance sur 
l’Américain Skyler Howes (Husqvarna). l’Américain Skyler Howes (Husqvarna). 
Van Beveren est quatrième, à 15 minutes Van Beveren est quatrième, à 15 minutes 
et 51 secondes de Price. Tout va donc et 51 secondes de Price. Tout va donc 
se jouer lors de l'ultime étape du Dakar se jouer lors de l'ultime étape du Dakar 
2023 pour les motos.2023 pour les motos.
Le classement général moto après la Le classement général moto après la 

treizième étape du Dakar 2023treizième étape du Dakar 2023
Toby Price (43h11’51”)Toby Price (43h11’51”)

Kevin Benavides (43h12’03”)Kevin Benavides (43h12’03”)
Skyler Howes (43h13’22”)Skyler Howes (43h13’22”)
Adrien Van Beveren (43h27’42”)Adrien Van Beveren (43h27’42”)
Pablo Quintanilla (43h27’50”)Pablo Quintanilla (43h27’50”)
Luciano Benavides (43h30’20”)Luciano Benavides (43h30’20”)

Daniel Sanders (43h34’25”)Daniel Sanders (43h34’25”)
José Ignacio Cornejo Florimo José Ignacio Cornejo Florimo 
(43h40’19”)(43h40’19”)
Lorenzo Santolino (44h22’19”)Lorenzo Santolino (44h22’19”)
Franco Caimi (44h42’03”)Franco Caimi (44h42’03”) SEYBOUSE TIMES Dimanche 15 Janvier 2023ANEP 2323000112 SEYBOUSE TIMES Dimanche 15 Janvier 2023ANEP 2323000141
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En Bref...

Mercedes 

Pourquoi les EQ, marque électrique du 
groupe, ne vont pas durer

Martini lance une campagne de pub créée 
par l’intelligence artificielle

Le nouveau patron de Twitter 

Elon Musk veut rendre son réseau 

social rentable. Pour ce faire, 

le milliardaire n’a pas hésité à 

licencier la moitié de ses salariés 

et vendre aux enchères le mobilier 

de l’entreprise. Selon le New York 

Times, il envisagerait désormais 

de céder des noms d’utilisateurs 

qui sont peu voire pas utilisés. 

Et c’est aux enchères, là encore, 

que devraient être vendus ces 

identifiants recherchés.

Beaucoup de détails à préciser

L’objectif est de libérer environ 

1,5 milliard de noms d’utilisateurs, 

a expliqué Elon Musk sur Twitter 

le 9 décembre dernier. Il avait 

indiqué dans une autre publication 

que seraient visés les comptes 

« sans tweet et sans connexion 

pendant des années ». Quand 

auront lieu ces enchères ? Et sous 

quelle forme ? Pour l’heure, ces 

questions restent en suspens.

Le nouveau patron de l’entreprise 

devrait en dire plus très 

prochainement. Des ventes de 

noms d’utilisateurs sont organisées 

depuis longtemps sur le marché 

noir. Les enchères appelées de 

ses vœux par Elon Musk seraient 

donc un moyen pour le réseau 

social à l’oiseau bleu de générer de 

nouveaux revenus en alimentant 

elle-même ce commerce porteur.

Sept ans après le lancement 
de sa marque de véhicules 
électriques EQ, Mercedes-Benz 
va probablement l’abandonner. 
Attention, cela ne veut pas dire 
que le constructeur laisse tomber 
l’électrique, bien au contraire.
Présentée au Mondial de 
l’automobile de Paris en 2016, 
la marque EQ a commercialisé 
son premier véhicule, l’EQC, 
en 2019. Celui-ci était adapté 
d’un modèle thermique du 
constructeur. Son ancien 

dirigeant, Dieter Zetsche 
(depuis remplacé par Ola 
Källenius), annonçait à l’époque 
la commercialisation de 10 
véhicules électriques avant 
2025.
Mercedes-Benz mise tout sur 

l’électrique
Désormais, la marque EQ 
est dotée de berlines comme 
les modèles EQS et EQE, 
mais également de SUV et de 
monospaces. Selon Reuters, 
son nom risque toutefois de 

prochainement être modifié 
: « Mercedes-Benz devrait 
abandonner la marque de 
produits EQ pour les voitures 
électriques à batterie dès la 
prochaine génération de voitures 
compactes, qui devrait être 
commercialisée à partir de fin 
2024 », écrit l’agence de presse.
Ce changement de direction 
s’explique par les ambitions 
du constructeur allemand dans 
l’électrique. Son objectif est 
de produire uniquement des 
véhicules 100 % électriques 
dès 2030 et de ne plus lancer de 
nouveaux moteurs à combustion 
interne après 2025. Puisque les 
différentes gammes de véhicules 
Mercedes-Benz seront dans 
quelques années entièrement 
électriques, détenir une marque 
dédiée à ces véhicules n’aura, 
logiquement, plus de sens.

Un porte-parole confirme
 à demi-mot

« Avec les modèles EQ, nous 
nous adressons aux clients qui 
se sentent particulièrement 
interpellés par le progressisme 
et la force d’innovation dans le 

domaine de l’e-mobilité. Avec 
l’objectif de devenir entièrement 
électrique de notre marque mère 
Mercedes-Benz d’ici la fin de la 
décennie, nous allons adapter le 
positionnement des véhicules, et 
donc l’utilisation de la marque 
de manière contemporaine, 
mais il est encore trop tôt pour 
donner des détails », a déclaré 
Jan Weber, porte-parole de 
l’entreprise, à propos de cette 
information.
Cette décision démontre que 
Mercedes compte bien honorer 
ses engagements et met tout 
en œuvre pour passer au tout-
électrique, à l’image de plus en 
plus de constructeurs, dans un 
contexte global de transition 
de véhicules thermiques à 
électriques. Les futurs véhicules 
électriques de la marque ne 
seront pas des mises à jour 
d’autres modèles, ils seront 
conçus sur des plateformes 
électriques dédiées et créées de 
toutes pièces.

L’ intelligence artificielle 
ne cesse d’étendre 
son emprise sur les 

activités humaines. Elle s’invite 
aujourd’hui dans le monde de la 
communication.
Une IA a été utilisée par la 
marque Martini pour produire 
plusieurs visuels destinés à 
une nouvelle campagne de 
communication. Neuf images 
ont ainsi vu le jour.
L’IA, cette artiste qui s’ignore
L’intelligence artificielle serait-
elle l’artiste du XXIe siècle ? 
Même si ce genre de question 
peut avoir tendance à en faire 
bondir certains, il est apparu 
assez clairement ces dernières 
semaines que son champ 
d’expression pouvait s’étendre 
à l’art.
Ainsi, au-delà de la capacité 
d’un ChatGPT à résoudre 
des problèmes complexes en 
quelques secondes, justifiant le 
potentiel investissement de 10 
milliards de dollars de Microsoft 
dans la société OpenAI, nous 
avons pu observer une autre IA 

en action : Midjourney. Cette 
dernière a en effet été utilisée 
pour créer un manga complet 
qui sortira au mois de mars 
prochain.
Et c’est encore Midjourney 
que l’on retrouve aujourd›hui 
dans un domaine légèrement 
différent : la communication. 
Martini, la célèbre marque de 
vermouth, vient de construire 
une campagne de pub en ayant 
recours aux capacités de l’IA.

Martini voulait créer « une 
interprétation unique »

Au total, 9 visuels ont été 
réalisés par l’intelligence 
artificielle pour illustrer la 
campagne intitulée « Unbottling 
Martini ». Afin de créer une 
« interprétation unique » à 
chaque image, les ingrédients 
des différentes boissons ont été 
renseignés dans l›interface de 
Midjourney.
« Avec cette nouvelle suite 
d›images numériques, nous 
nous tournons vers l›avenir 
en utilisant une toute nouvelle 
technologie pour ouvrir le 

monde de Martini, montrant 
aux consommateurs ce qu’il se 
passe dans chaque bouteille », a 
expliqué la directrice mondiale 
du développement créatif Avril 
Nunez.
Cette utilisation est certes 
intéressante, mais elle soulève 
plusieurs questions. L’utilisation 
de la plateforme Midjourney à 

des fins mercantiles ne donne-
t-elle pas des droits financiers 
à ses développeurs ? Et qu›en 
est-il de ceux dont les images 
ont été utilisées pour alimenter 
l’IA ? Si l’expérience s’avérait 
concluante, les métiers de la 
publicité ne seraient-ils pas 
menacés ?

monde de Martini montrant des fins mercantiles ne donne

Sept ans après le lancementdirigeant Dieter Zetsche

pp
:
a
p
é
p
c
c
2
C
s
d
l
d
v
d
n
i

LeL nouveau patron de Twitter



Dimanche 15 Janvier 2023

16 Santé SeybouSe Times

Les températures 
météorologiques 
très douces 

de ce début d’année 
2023 favorisent la 
floraison des arbres 
avec l’apparition des 
premiers pollens de 
noisetier.
Mauvaise nouvelle 
pour les allergiques. 
La saison des pollens 
a déjà débuté dans 
certaines régions de 
France en conséquence 
des températures 
exceptionnellement 
douces de ces dernières 
semaines. La carte 
du réseau national 
de surveillance 
aérobiologique (RNSA) 
(capture d’écran ci-
dessous) montre un 
risque d’allergie de 
niveau élevé dans 
le nord-est du pays. 
Ailleurs en France, le 
risque est moyen. 
«Ce début d’année 

2023 très doux favorise 
la floraison des arbres 
avec notamment les 
premiers pollens de 
noisetier (famille des 
bétulacées) qui sont 
déjà là et pourront venir 
gêner les allergiques 
avec un risque d’allergie 
de niveau élevé dans 

le nord-est du pays 
et moyen ailleurs en 
France», détaille le 
réseau de surveillance.
Les bons gestes
Avant de compléter : «Le 
risque d’allergie sera 
de niveau moyen sur le 
pourtour méditerranéen 
pour les pollens de 

cupressacées-taxacées 
et de frênes qui sont 
en augmentation et 
sont très allergisants. 
Dans le sud-ouest du 
pays, le cocktail des 
pollens de cupressacées, 
frênes, aulnes et 
noiseties fera monter 
le risque d’allergie 

au niveau moyen». 

Les averses de pluie 

à venir feront baisser 

les concentrations de 

pollens dans l’air mais le 

vent pourra favoriser la 

dispersion des pollens.

En cas d’allergie, il 

est recommandé de 

respecter certaines 

règles pour diminuer au 

maximum les crises. En 

effet, il est recommandé 

de ne pas aérer pendant 

la journée mais de le 

faire en fin de journée, de 
se renseigner sur la carte 

de surveillance avant 

d’aller se promener, de 

ne pas dormir la fenêtre 

ouverte, de ne pas 

rouler en voiture avec 

la fenêtre ouverte, de se 

laver les cheveux le soir 

avant d’aller se coucher, 

etc.

Une étude chinoise 
a constaté un 
lien entre une 

consommation importante 
de boissons sucrées et 
l’apparition de calvitie.
Vous voyez vos cheveux 
tomber et vous ne savez 
pas comment lutter 
contre ce phénomène. 
Des chercheurs chinois 
ont peut-être trouvé une 
solution pour remédier à 
cette situation. Dans une 
récente étude publiée dans 
la revue Nutrients, les 
scientifiques ont constaté 
qu’il existait un lien 
entre l’alimentation et la 
calvitie. Dans le détail, 
une consommation trop 
importante de boissons 
sucrées pouvait être liée 
à la chute des cheveux. 
Précisément, ceux qui 

buvaient le plus de 
boissons sucrées (comme 
les sodas et les jus de 
fruits) avaient davantage 
de risque de souffrir de 
calvitie.
D’autres études nécessaires
Cette étude a été 
menée auprès de 1 082 
participants âgés de 18 
à 45 ans, tous ont donné 
des informations sur leurs 
habitudes alimentaire. 
«Parmi les 1028 
participants (27,8 ± 7,2 
ans) dans l’analyse finale, 
nous avons constaté qu’une 
consommation élevée de 
SSB (sugar-sweetened 
beverage, soit boissons 
sucrées en français) est 
associée à un risque plus 
élevé de calvitie. Nous 
recommandons davantage 
de soutien pour réduire la 

consommation de boissons 
sucrées chez les jeunes 
afin de minimiser les effets 
négatifs sur la santé», note 
l’étude.
«Insister sur le fait que 
la consommation de 
boissons sucrées pourrait 
avoir un effet négatif 
sur l’apparence pourrait 
attirer l’attention de 
la population jeune et 
favoriser une réduction 
de la consommation. Des 
études longitudinales 
et interventionnelles 
supplémentaires sont 
nécessaires pour confirmer 
l’association actuelle et 
fournir des informations 
pour une éducation à 
la santé fondée sur des 
données probantes», 
complètent les auteurs.

Déjà le début de la saison des pollens

Contre la calvitie, évitez... les boissons sucrées
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Le contour de l’œil est la première 
zone du visage à dévoiler des 
ridules : les fameuses pattes d’oie. 
Avec l’âge et selon sa génétique, 
des poches ou des cernes peuvent 
également s’installer et assombrir 
le regard. Comment bien choisir 
un contour des yeux anti-âge ? 
Réponses avec Isabelle Catoni, 
dermatologue.
Clignement des yeux incessant, 
peau fine et sur-sollicitée… La 
zone du contour de l’œil est 
mise à mal tout au long de la 
journée, comme nous l’explique 
Isabelle Catoni : «La zone du 
contour de l’œil possède peu 
d’hypoderme, c’est-à-dire peu de 
gras, et le muscle est très fin, c’est 
également la partie du visage la 
plus mobile, ce qui entraîne 
un vieillissement précoce de la 
peau». Ainsi, dès la vingtaine, 
des ridules de déshydratation 
apparaissent sous la paupière 
inférieure ou au coin de l’œil. Le 
mode de vie, l’ensoleillement, le 
tabac ou la génétique impactent 
également l’apparition de ces 
rides et ridules.
Comment prévenir l›apparition 
des rides sous les yeux ?
L›application d›un soin contour 
de l›œil permet de préserver cette 
zone sensible. «Chaque individu 
possède une problématique 
différente. Le contour de l›œil 

peut révéler des poches, des 
cernes, être pigmenté ou ridé. Il 
faut donc choisir un soin adapté 
à son besoin», remarque la 
dermatologue. D›autres parades 
permettent également de protéger 
cette partie du visage, notamment:
Le port de lunettes de soleil : 
«il est fondamental de protéger 
les yeux de la lumière, dès 
l’apparition des premiers rayons 
afin d’éviter le plissement des 
yeux,» insiste l’experte de la 
peau.
Le tabac est une autre source 
de vieillissement du contour de 
l›œil : «non seulement la fumée 
qui monte entraîne un plissement 
des yeux mais de manière plus 
générale, la cigarette provoque 
une désoxygénation globale du 
corps». Il est donc recommandé 
d›arrêter de fumer… A bon 
entendeur !
Ensuite, la dermatologue 
conseille aux regards qui 
souffrent de poches d›éviter de 
boire au moment du coucher : 
«la nuit, on évite les tisanes ou 
le verre d›eau sur la table de nuit. 
En position allongée, le drainage 
lymphatique ne fonctionne pas. 
Résultat, on se réveille avec les 
yeux gonflés. On arrête donc 
l›eau après le dîner».
Enfin, une alimentation équilibrée 
permet de préserver le regard : 

«Pour la vision, la myrtille et la 
grenade riches en vitamine A sont 
excellentes, le soir, on privilégie 
des repas légers sans lipides, les 
légumes (oranges) et les fruits 
(verts) crus gorgés de vitamines 
ont des vertus anti-oxydantes 
qui favorisent la protection de 
la barrière cutanée,» détaille 
Isabelle Catoni. 

Poches, cernes, ridules : quel 
contour des yeux anti-âge 

choisir?
Le contour de l’œil est source 
de multiples problématiques. 
Un regard fatigué, assombri 
ou gonflé donne un air triste ou 
vieilli. Pour rebooster cette zone, 
on mise sur un soin adapté.
Pour soulager des poches : «il faut 
choisir un soin décongestionnant 
à base de bleuet ou d›huile 

essentielle d’hamamélis par 
exemple, que l’
on peut placer au réfrigérateur 
pour un effet rafraîchissant et 
astringent, parfait pour un effet 
anti-fatigue».
Pour hydrater des ridules ou un 
contour de l’œil un peu trop sec : 
«l’huile essentielle de rose est un 
bon allié».
Pour éclaircir un cerne pigmenté 
: «on misera sur un soin à 
la vitamine C associé à des 
particules de nacre qui diminuent 
l›intensité de la pigmentation».
Pour corriger un contour de l›œil 
lorsqu›on a la peau grasse : «dans 
ce cas, on ajoute à son émulsion 
le matin des huiles essentielles de 
lavande ou d’arbre à thé».
Anti-rides yeux : à quel âge ?

Les premières marques de 

vieillissement du contour de l›œil 

peuvent apparaître très tôt. Il ne 

faut alors pas perdre de temps, 

et intégrer illico à sa routine de 

soin quotidienne l›application 

d›un contour des yeux. «Vers 

l›âge de 22-23 ans, dès lors que le 

symptôme dérange, qu’il s’agisse 

de poches ou de cernes, on peut 

appliquer un soin sur le contour 

des yeux. De même, lorsque les 

ridules apparaissent vers 28-30 

ans, il ne faut pas attendre pour 

appliquer matin et soin un contour 

des yeux anti-âge, avant que ces 

plis ne se transforment en sillons 

plus profonds,» recommande la 

dermatologue.

Comment appliquer son 

contour des yeux ?

Pour optimiser les effets d’un 

soin contour de l’œil anti-âge, il 

faut l’appliquer sur peau sèche 

matin et soir avec une gestuelle 

qui va du coin interne de l›œil 

vers l’extérieur. «Une petite 

quantité suffit car c›est un produit 
concentré que l›on dépose par 

tapotements afin de faire pénétrer 
la matière tout en drainant», 

conseille Isabelle Catoni.

L’animatrice des Reines 
du Shopping a réalisé 
une vidéo sur Instagram. 

D’abord totalement démaquillée, 
elle explique avoir les cernes 
foncés et montre comment les 
camoufler pour un teint lumineux 
et un regard frais.
À la fois sympathique et 
attachante mais aussi experte dans 
les domaines de la mode et de la 
beauté, Cristina Cordula donne 
avec plaisir des conseils à la 
télévision, notamment lors de son 
émission Les Reines du Shopping 
diffusée sur M6. Le but ? Trouver 
la tenue adéquate selon un 
thème imposé. Ce n’est pas tout, 
puisque la fashionista de 57 ans a 
également une agence de conseils 
en style. Elle est aussi fondatrice 
et directrice de création de la 
marque Magnifaïk, qui propose 
des produits de maquillage de teint 
avec des packagings verts comme 
le drapeau de son pays de cœur.
En plus de ses apparitions à la 
télévision, Cristina Cordula aime 
faire des vidéos amusantes sur ses 
réseaux sociaux, tout en livrant ses 
meilleurs conseils mode et make-
up. Dernièrement, elle a donné les 

secrets de sa routine beauté parfaite 
dans une vidéo live publiée en 
replay sur le compte Instagram de 
sa marque Magnifaïk. Son objectif 
? Corriger ses cernes pigmentés 
pour un regard ultra frais et une 
bonne mine. Sur la vidéo, on peut 
d’abord la voir complètement 
démaquillée. “Voilà vraiment mon 
visage d’aujourd’hui, on peut dire 
qu’il est fatigué avec ces cernes et 
cette grise mine”, annonce-t-elle. 
“Mon teint est celui de beaucoup 
de femmes qui sont mates de peau. 
(...) On a une bonne mine en été 

et le teint devient doré mais dès 
qu’on ne prend plus le soleil et 
qu’on est fatigué (...) il tourne au 
vert”.
L’astuce de grand-mère de Cristina 
Cordula pour défatiguer le regard
Avant de montrer son astuce pour 
un maquillage lumineux en un 
rien de temps, Cristina Cordula 
prépare sa peau. D’abord, elle 
utilise une brume rafraîchissante, 
puis un sérum et une crème à la 
vitamine C, actif qui va booster 
le teint. Elle les applique du bas 
vers le haut du visage, ainsi que 

du centre vers l’extérieur, sans 
oublier le cou et le décolleté. 
Elle dépose également une crème 
contour des yeux.
Lorsqu’elle est très marquée par la 
fatigue ou le stress, elle utilise de 
façon occasionnelle des ustensiles 
comme le gua sha, le rouleau de 
jade ou encore un rouleau en métal 
qu’elle met dans une boîte dans le 
congélateur afin d’intensifier leur 
côté frais et décongestionnant. 
Cette fois-ci, Cristina utilise deux 
cuillères à soupe qu’elle pose sur 
les yeux trente secondes. Elle 
place ensuite le dos des cuillères 
sous les yeux, puis le front, les 
joues et l’ovale du visage, aussi 
pendant 30 secondes environ.
Cristina Cordula : sa technique 
ultra facile pour camoufler les 

cernes pigmentés
Une fois ses cernes 
décongestionnés, Cristina 
Cordula passe au maquillage. 
Elle commence par appliquer 
son embellisseur de teint. Un 
fluide légèrement coloré et 
irisé qui unifie et apporte de la 
lumière sans effet de matière. 
Toujours avec sa propre marque, 
elle dévoile sa nouveauté “pour 

camoufler les cernes marron, 
violacés, pigmentés, et marqués”. 
Il s’agit d’un correcteur orange, 
qui va éclaircir les cernes. Elle 
dépose une goutte à l’intérieur de 
l›œil au niveau du coin interne, 
plus une deuxième touche plus 
bas, et une troisième encore plus 
bas, en suivant la partie marquée 
et colorée du cerne. Elle tapote 
la matière à l’aide d’un pinceau 
précis sans étirer le produit. Enfin, 
elle va ajouter l’anticernes de sa 
propre marque pour unifier toute 
la partie en dessous de l›œil. Elle 
en dépose aussi sur la zone T et 
estompe. Elle vient légèrement 
matifier le résultat en déposant de 
la poudre partout tout en évitant 
le contour des yeux, pour ne pas 
marquer les ridules.
Pour terminer, elle redessine 
subtilement ses sourcils au 
crayon, elle réchauffe son teint 
avec un bronzeur. Côté blush, 
Cristina Cordula opte pour une 
nuance abricot irisée, ainsi qu’un 
rouge à lèvres abricoté. Le résultat 
est parfait : son teint est uniforme, 
lumineux, et sans défaut ni effet de 
matière

Anti-rides pour les yeux : comment choisir le plus efficace ?

Cristina Cordula 

 ses conseils tout simples pour camoufler les cernes 
et défatiguer le regard
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Lestés depuis deux ans par des 
accusations de racisme, sexisme 
et corruption, les Golden Globes 
ont enregistré l’audience la plus 
basse de leur histoire pour leur 
retour à la télévision cette année, 
selon les chiffres préliminaires 
publiés mercredi par la chaîne 
NBC.
La cérémonie a attiré 6,3 millions 

de téléspectateurs mardi soir, 
contre 18 millions en 2020 avant 
que la pandémie et les scandales 
ne frappent ces prix auparavant 
très suivis, car ils lancent la 
saison des récompenses aux 
Etats-Unis.
Longtemps perçu comme la 
soirée favorite d’Hollywood, 
l’événement avait eu lieu à 

distance en 2021 à cause de 
l’épidémie de Covid-19 et 
n’avait été regardé que par 6,9 
millions d’Américains.
Les Golden Globes avaient 
ensuite été privés de télévision 
et boudés par le gratin en 
2022, à cause des scandales 
entourant l’Association de la 
presse étrangère d’Hollywood 
(HFPA), qui constitue leur jury 
et n’a longtemps compté aucun 
membre noir.
Ces nouveaux chiffres d’audience 
renforcent les doutes sur la 
viabilité de ces récompenses. Il 
s’agit de l’audience la plus basse 
jamais enregistrée par NBC 
pour un gala avec tapis rouge: 
seule l’édition 2008 des Golden 
Globes, tenue sous forme de 
conférence de presse à cause 
d’une grève des scénaristes à 
Hollywood, avait fait pire.
Après le boycott de 2022, la 
chaîne américaine avait accepté 
de rediffuser la 80e cérémonie 

cette année. Mais le contrat signé 
avec la HFPA n’était valable que 
pour 2023, loin des engagements 
pluri-annuels précédents.
Mardi soir, de nombreuses stars, 
comme les réalisateurs Steven 
Spielberg, James Cameron 
et Guillermo del Toro ou les 
acteurs Colin Farrell, Brad Pitt 
et Michelle Yeoh ont assisté en 
personne à la cérémonie.
Un signe qu’une large partie 
d’Hollywood semble prête à 
pardonner la HFPA, qui a engagé 
des réformes pour améliorer la 
diversité des votants aux Golden 
Globes et pour interdire à ses 
membres d’accepter des cadeaux 
de la part des studios.
Mais plusieurs gagnants ont 
également brillé par leur absence 
sur scène. Elue meilleure actrice 
dans un film dramatique, Cate 
Blanchett («Tar») a par exemple 
évoqué des problèmes d’emploi 
du temps.
Face aux mauvaises audiences, 

un porte-parole de NBC a 
rappelé à l’AFP que les Golden 
Globes «ont historiquement été 
diffusés le dimanche soir», une 
case plus favorable pour réaliser 
un bon score.
Vu leur horaire, cette année NBC 
les avait déplacés le mardi soir, 
pour éviter que la cérémonie 
ne souffre de la concurrence 
du championnat de football 
américain (NFL).
Les audiences des grandes 
cérémonies de récompenses sont 
en berne depuis plusieurs années, 
notamment car les jeunes passent 
plus de temps sur les réseaux 
sociaux ou les plateformes 
de streaming que devant la 
télévision.
Mais par comparaison, les Oscars 
avaient largement rebondi en 
2022 après la pandémie, avec 
16 millions de téléspectateurs, 
contre 10 millions l’année 
précédente.

Le sarcophage en bois peint de 
Ramsès II, prêt exceptionnel 
de l’Egypte à la France, sera 
présenté à Paris pour la première 
fois depuis 47 ans à partir d’avril, 
dans le cadre d’une exposition-
événement consacrée à ce grand 
souverain égyptien et à l’or des 
pharaons, annoncent jeudi les 
organisateurs.
L’exposition intitulée «Ramsès 
et l’or des pharaons» a démarré 
à San Francisco en 2022 et se 
poursuivra à Sydney à l’automne 

mais le sarcophage ne sera 
visible qu’en France.
A Paris, le public pourra 
admirer ce célèbre cercueil 
royal anthropomorphe en bois 
de cèdre, précise à l’AFP le 
World Heritage Exhibitions, 
qui l’organise du 7 avril au 6 
septembre à la grande halle de la 
Villette.
Le sarcophage, habituellement 
exposé au musée national de la 
civilisation égyptienne du Caire, 
n’était pas sorti d’Egypte depuis 

45 ans.
Il avait été présenté à Paris au 
Grand Palais en 1976 lors d’une 
exposition déjà consacrée à 
Ramsès II, l’un des plus célèbres 
pharaons de la 19e dynastie, 
grand guerrier et bâtisseur 
prolifique qui a régné pendant 67 
ans.
A l’origine, il devait être 
recouvert de dorures et 
d’incrustations en gemmes ou en 
verre mais la surface a ensuite été 
probablement grattée et peinte 

en jaune, avec quelques détails 
rehaussés de couleurs vives et 
d’yeux soulignés de noir.
Ce sarcophage figure le roi, 
bras croisés sur la poitrine, 
tenant le sceptre héqa et le fouet 
nekhakha, et coiffé d’un némès 
ornée du cobra dressé ainsi 
qu’une barbe postiche tressée 
sous son menton. Le linceul dont 
il est vêtu lui recouvre les pieds.
Plusieurs inscriptions y sont 
aussi visibles, notamment au 
niveau du ventre, rappelant le 

nom de «Ramsès aimé d’Amon».
Après le succès de l’exposition 
«Toutânkhamon, le trésor des 
pharaons» en 2019 à la grande 
halle de la Villette qui avait attiré 
1,4 million de visiteurs, celle sur 
«Ramsès et l’or des Pharaons» 
permettra au grand public de 
découvrir également d’autres 
sarcophages, de précieux bijoux, 
statues et amulettes ainsi que des 
momies d’animaux, dont des 
chats.

Les mémoires du prince 
Harry, aux révélations très 
dures pour la monarchie 

britannique, ont connu un 

démarrage fulgurant avec des 

ventes qui ont dépassé 1,4 
million d’exemplaires le premier 
jour pour l’édition en anglais, a 
annoncé jeudi l’éditeur.
Selon Penguin Random House, 

«Spare» («Le Suppléant» 
en français), ces ventes au 
Royaume-Uni, Etats-Unis et 
Canada, dans tous les formats 
et sous toutes les formes 
(numérique, audio...), sont sans 
précédent pour un essai publié 
par ce géant de l’édition. Ce 
dernier n’a pas donné de chiffres 
pour les 15 autres langues dans 
lesquelles le livre a été publié.
Dans ce livre publié mardi, 
quatre mois après la mort 
d’Elizabeth II et quatre mois 
avant le couronnement de 
Charles III, le prince exilé depuis 
2020 en Californie dresse un 
portrait critique de ses proches, 
en réglant des comptes parfois 
vieux de plus de vingt ans.
Personne ne sort indemne du 
«Suppléant»: ni lui-même, à 
l’adolescence marquée par les 
drogues et l’alcool, et qui se 

raconte avec impudeur, ni son 
père le roi Charles III, ni son 
frère William, le plus attaqué, ni 
sa belle-mère et désormais reine 
consort Camilla, ou sa belle-
soeur Kate.
Son «frère bien-aimé et meilleur 
ennemi» est le plus critiqué de 
tous. Présenté comme colérique, 
William n’aurait jamais aimé 
son épouse Meghan qu’il jugeait 
«mal élevée et agressive», et 
aurait lors d’une dispute en 2019 
jeté Harry à terre dans la gamelle 
du chien.
Harry décrit une longue rivalité 
entre William «l’héritier» et lui 
«le suppléant». «J’étais l’ombre, 
la doublure, le plan B».
Le palais de Buckingham a gardé 
le silence pour l’instant sur ces 
accusations même si la presse 
a fait état, citant des sources 
anonymes, du mécontentement 

des Windsor.
Le roi Charles III ainsi que 
William et Kate doivent faire 
jeudi leurs premières apparitions 
publiques depuis la publication 
du livre.
Malgré les bonnes ventes du 
livre, la popularité du prince est 
en berne au Royaume-Uni, où 
il est souvent décrit en enfant 
gâté qui veut les avantages de la 
royauté sans les inconvénients. 
Seuls 26% des Britanniques ont 
une opinion favorable du duc 
de Sussex, selon une étude de 
YouGov réalisée début janvier, 
soit sept points de moins qu’en 
décembre.
Même les jeunes, longtemps 
plus favorables, sont désormais 
divisés avec 41% d’opinions 
favorables et la même proportion 
d’opinions défavorables.

Les chiffres d’audience des Golden Globes au plus bas

Le sarcophage de Ramsès II de retour en France 
pour une exposition-événement

Mémoires du prince Harry

 démarrage record pour l’édition en anglais
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Le débat sur le retour 
éventuel en Grèce des 
frises du Parthénon, 

exposées au British Museum 
de Londres, «n’est pas clos», 
a assuré vendredi la ministre 
grecque de la Culture malgré 
une fin de non-recevoir de son 
homologue britannique.
«Le débat sur la question 
n’est pas clos (...) il y a de la 
communication», a affirmé Lina 
Mendoni lors d’un entretien 
à la radio privée Skaï. «La 
négociation est très difficile, 
mais elle n’est pas impossible».
Mercredi, la ministre  britannique 
de la Culture Michele Donelan 
avait indiqué à la BBC à propos 
de ce dossier épineux au cœur 
de tensions entre Londres et 
Athènes: «J’ai été très claire à 
ce sujet: je ne pense pas qu’elles 

devraient retourner en Grèce».
Le débat sur la question a été 
récemment ravivé par des articles 
dans la presse britannique sur un 
retour en Grèce de ses trésors 
dans le cadre d’un prêt à long 
terme, un «échange culturel», 
qui permettrait de contourner 
une loi britannique empêchant le 
musée londonien de démanteler 
sa collection.
Depuis des décennies, la Grèce 
demande la restitution d’une 
frise de 75 mètres détachée du 
Parthénon ainsi que d’une des 
célèbres cariatides provenant 
de l’Erechtheion, petit temple 
antique également sur le rocher 
de l’Acropole, toutes deux pièces 
maîtresses du British Museum.
Londres affirme que les 
sculptures ont été «acquises 
légalement» en 1802 par le 

diplomate britannique Lord 

Elgin qui les a revendues au 

British Museum. Mais la Grèce 

soutient qu’elles ont été l’objet 

d’un «pillage» alors que le pays 

était sous occupation ottomane.

La restitution des frises du 

Parthénon est un sujet hautement 

sensible en Grèce. Au musée de 

l’Acropole, un espace laissé vide 

est d’ailleurs réservé à cette frise.

«Je comprends que la ministre 

britannique de la Culture 

transmet en ce moment la 

position officielle de son pays, 
mais la partie grecque continuera 

à faire pression (...) pour exiger 

le retour des sculptures du 

Parthénon à Athènes», a souligné 

Lina Mendoni.

La fondation du Festival 
international du film de la mer 
Rouge saoudien a annoncé qu’elle 
participera à la production et à la 
postproduction du film d’époque 
Jeanne du Barry, de la réalisatrice 
française Maïwenn. Une première 
pour la fondation, qui depuis sa 
création en 2019, a soutenu le 
développement, la production et 
la postproduction de 170 films du 
monde arabe et d’Afrique.
Les conditions financières de 
cet investissement n’ont pas été 
dévoilées. La cinéaste Maïwenn 
jouera le rôle de Madame du Barry, 
courtisane du XVIIIe siècle, face 

à la star hollywoodienne Johnny 

Depp dans le rôle du roi Louis 

XV.

Une première photo de Maïwenn 

dans son rôle, aux côtés de Johnny 

Depp en Louis XV, a également 

été dévoilée.

Dans un communiqué, le festival 

a déclaré que soutenir Jeanne du 

Barry faisait partie de sa «mission 

continue de soutenir le cinéma 

d’exception et de défendre les 

talents féminins visionnaires du 

monde entier, à la fois devant et 

derrière la caméra.»

Il y a quelque chose de fascinant 
à voir un robot prendre vie et 
singer les mouvements précis que 
le génie humain a dessiné sur des 
pierres de toutes sortes depuis les 
temps immémoriaux.
La révolution robotique a eu lieu 
à Carrare, en Italie, et ce sont 
les carrières de cette ville qui 
ont fourni le marbre pour des 
sculpteurs tels que Michel-Ange 
ou Antonio Canova. Aujourd’hui, 
des robots, sur place, martèlent 
les blocs de pierre pour dégager 
le marbre et cisèlent le bloc de 
marbre pour y graver les formes 
les plus abouties, rivalisant avec 
les œuvres des grands maîtres que 
l’histoire des hommes a retenu.

Robotor
La start-up italienne Robotor 
a créé un robot qu’elle a 
simplement appelé One, proposé 
en différentes tailles. Le modèle 
One L est un bras robotisé qui 
mesure 3,5 mètres de hauteur pour 
un poids de 240 kilos, fabriqué 
principalement avec un alliage 
de zinc. Il est accompagné d’une 
table motorisée qui pivote et peut 
supporter jusqu’à 35 tonnes pour 
un volume de 35 m³.
Le robot italien est capable de 
sculpter une œuvre en quelques 
jours, au lieu des mois voir des 
années, autrefois nécessaires 
aux grands maîtres pour sculpter 
ce que leur imagination pouvait 

concevoir d’œuvre figurative.
Robotor, ambassadeur pour la 
paix
Cette innovation a également 
une résonance historique, car elle 
pourrait résoudre un conflit vieux 
de plusieurs siècles.
Les Sculptures du Ve siècle avant 
J.C du Parthénon, une collection 
de magnifiques divinités, 
d›hommes athlétiques et de 
chevaux à Athènes pourraient 
être restituées par la Grande-
Bretague. Au début du 19ème 
siècle, l’ambassadeur britannique 
de l’Empire Ottoman, le comte 
d’Elgin, a légalement transporté 
les sculptures en Angleterre et les 
a installées au British Museum. 

Depuis 1983, la Grèce a demandé 
le retour des sculptures, affirmant 
que la permission a été accordée 
par l›occupant Ottoman et non par 
le gouvernement grec, argument 
resté inaudible par le musée 
britannique qui a, pour l›heure, 
refusé de restituer les oeuvres. 
Robotor pourrait les reproduire à 
l’identique.
L’Institut pour l’Archéologie 
numérique a proposé d›être à 
la manoeuvre. Il a effectué des 
balayages en trois dimensions 
d›un cheval de la collection avec 
les téléphones et les iPads de 
membres du personnel lors de 
leur visite au British Museum, 
ces derniers ont envoyé à Robotor 

les données. Le robot a, ainsi pu 

reproduire la sculpture de cheval 

jusqu›au dernier coup de bédane, 

en utilisant le même marbre que 

celui utilisé pour les sculptures 

classiques de la Grèce antique.

L’Institut propose que les 

Sculptures du Parthénon soient 

reproduites par robot pour un 

coût estimé à moins de 200 000 

dollars. Le robotor, médiateur et 

constructeur, pourrait permettre 

de répliquer les sculptures 

installées au musée et de remettre 

à la Grèce son trésor perdu, source 

de tension diplomatique latente 

entre Athènes et Londres.

Frises du Parthénon

 le débat sur leur retour en Grèce «n’est pas clos», 
assure Athènes

le Festival international du film de la mer Rouge participe 
à la production d’un film français avec Johnny Depp

Un robot italien sculpte comme Michel-Ange
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Babylon, le nouveau 
spectacle cinématogra-
phique de trois heures 

de Damien Chazelle, fait revivre 
les plus grands moments du Far 
West d’Hollywood dans les an-
nées 1920.
Le scénariste et réalisateur La 
La Land suit dans son dernier 
film un ensemble d’interprètes 
et de cinéastes dont les vies 
connaissent de grands moments, 
des heurts, puis s’effondrent, 

alors que la machine hollywoo-
dienne passe du film muet au 
parlant.
La pléiade d’acteurs, qui inclut 
la superstar Brad Pitt, Margot 
Robbie, Tobey Maguire et Oli-
via Wilde, donne vie à des per-
sonnages inspirés de véritables 
icônes du spectacle, ajoutant une 
touche de réalité aux fêtes et aux 
problèmes théâtraux de cette his-
toire.
Dans une interview ,Brad Pitt, 

qui joue dans le film le rôle de 
Jack Conrad, est revenu sur cette 
période. «C’est à ce moment-là 
que les réalisateurs ont compris 
comment faire des films, il y 
avait une grande partie d’expé-
rimentation. Et c’était un peu 
fou.»
«Tout le monde s’accorde à le 
dire, notre idée de cette époque 
est un peu aseptisée. Manifeste-

ment, elle était ouverte à tous les 
vents, et les gens faisaient tout ce 
qui leur venait à l’esprit», a-t-il 
affirmé.
L’actrice américaine Li Jun Li, 
qui joue le rôle de Lady Fay Zhu, 
a précisé que lorsqu’elle avait lu 
le scénario pour la première fois, 
elle s’inquiétait de la façon dont 
ils «allaient le réussir».
«Comment luttons-nous contre 

le serpent? Comment aspirer 

le venin du cou de Margot?», 

a-t-elle expliqué. «Pour la plu-

part du film, j’ai fait ce que 
j’avais à faire, j’ai effectué mes 

recherches et j’étais confiante. 
Mais pour cette scène, j’étais très 
nerveuse. Je ne savais pas quoi 

faire. Mais nous avons réussi. 

Nous avons réussi.»

L’acteur américano-britannique 

Jovan Adepo, qui joue le rôle de 

Sidney Palmer, a affirmé qu’il 
était ravi d’avoir eu la chance de 

pouvoir travailler avec Chazelle. 

«Nous sommes des admirateurs 

de son travail, j’aime vraiment 

ses films», a-t-il confié. «Quelle 
chance de pouvoir tourner avec 

des personnes que j’admire, avec 

Brad, Lily, Jean, Diego et Mar-

got, c’est une oppportunité que 

j’ai profondément appréciée.»

Alors que commence la saison 

des cérémonies des prix, le film 
a déjà reçu cinq nominations aux 

Golden Globe. Alors que certains 

critiques affirment que la lon-

gueur de la saga Babylon laisse 

un sentiment de flou, les éloges 
sur les interprètes, la bande son 
et le style n’ont pas varié.

Ce sont deux joyaux de la Ville 
de Paris installés en face l’un de 
l’autre au coeur de la capitale 
française, qui avaient perdu de 
leur éclat, mais 2023 pourrait 
bien être l’année de la renais-
sance du théâtre de la Ville et du 
théâtre du Châtelet.
Fermé depuis 2016 avec une 
programmation hors les murs, le 
théâtre de la Ville va rouvrir ses 
portes en septembre, après des 
travaux interminables qui ont 
coûté 40 millions d’euros.
De l’autre côté de la place du 
Châtelet, son «jumeau» espère 
voir arriver, vers la mi-janvier, 
une nouvelle direction artistique 
dont il est privé depuis deux ans.
A sa réouverture en 2019, après 
des travaux, ce théâtre historique 
s’est retrouvé avec une nouvelle 
direction qui ne convainc pas et 

déstabilise la maison. En 2020, 
sa directrice artistique Ruth 
MacKenzie, qui a occupé de 
nombreux postes culturels en 
Grande-Bretagne, est écartée.
- «70% de primo-spectateurs» -
Avec la pandémie en plus, «il 
y a eu une difficulté de retrou-
ver des saisons pleines et de se 
reconstituer un public fidèle», 
affirme à l’AFP Frédéric Iver-
nel, administrateur général du 
Châtelet.
Si l’éclectisme des dernières sai-
sons a été critiqué par la presse 
spécialisée, le théâtre se félicite 
de ses chiffres depuis la rentrée, 
emmenés par des chorégraphies 
d’Angelin Preljocaj et de Ben-
jamin Millepied, un spectacle 
avec une star de l’électro, Rone, 
la comédie musicale à succès 
«42nd Street»...

«Depuis septembre, nous avons 
95% de remplissage, avec 70% 
de primo-spectateurs et 30% de 
moins de 30 ans», précise-t-il.
Cela laisse espérer un assainis-
sement des finances, le déficit 
s’élevant à 4 à 6 millions d’eu-
ros selon les sources (le Châtelet 
reçoit 15 millions de la Ville de 
Paris et génère 10 millions en 
recettes propres).
M. Ivernel a mis en place «un 
plan de redressement pour les 
années à venir» mais ça sera 
surtout à la future direction de 
redonner une identité forte au 
Châtelet, comme à l’époque de 
Jean-Luc Choplin (2004-2017) 
qui en avait fait un temple de la 
comédie musicale.

La maison veut également mul-
tiplier les initiatives hors spec-
tacles pour attirer un nouveau 
public (ateliers de chants en fa-
mille, concerts sur le «rooftop», 
accueil de cérémonies comme 
celle du Ballon d’Or en 2022) et 
favoriser une accessibilité tari-
faire.

- Hommage à Sarah Bern-
hardt -

Le théâtre de la Ville, dont la 
fermeture depuis six ans (au lieu 
des trois prévus) irrite fortement, 
se prépare lui au jour-J.
Le bâtiment, inauguré comme le 
Châtelet en 1862 et rénové pour 
la dernière fois dans les années 
60, était touché par une pollu-
tion au plomb et avait des cintres 

vétustes (désormais automatisés 
conformément à une exigence de 
l’assurance maladie afin d’éviter 
les accidents).
En 2019, «DAU», un projet im-
mersif conçu par le Russe Ilya 
Khrzhanovsky qui a viré au cau-
chemar artistique, a causé des 
trous dans les murs et le parquet.
D’après l’adjoint communiste 
à la construction publique, 
Jacques Baudrier, la crise sani-
taire a ajouté du retard et un sur-
coût pour la Ville (36 millions 
d’euros au lieu de 26), sans ou-
blier l’inflation. La municipalité 
a aussi décidé d’ajouter un rava-
lement de façade.
«Six ans, c’est long et c’est très 
cher», fustige l’opposant de 
droite (Les Républicains) Auré-
lien Véron.
Contraint à l’exil à l’Espace 
Cardin, le directeur Emmanuel 
Demarcy-Mota va pouvoir re-
prendre possession des lieux et 
le théâtre d’une dénomination 
historique, le «Théâtre de la 
Ville Sarah-Bernhardt», selon le 
maire socialiste de Paris Centre, 
Ariel Weil.
Un hommage à la comédienne 
légendaire, qui l’a dirigé pen-
dant de longues années et dont le 
100e anniversaire de la mort est 
commémoré justement en 2023.

Brad Pitt et des stars du film Babylon racontent le tournage 
du dernier film de Damien Chazelle

A Paris, deux illustres théâtres tentent de remonter la pente
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La sélection algérienne 
des joueurs locaux a 
idéalement lancé son 

aventure dans le Championnat 
d’Afrique des nations 
(CHAN-2022) qui se déroule 
du 13 janvier au 4 février, à 
domicile, en dominant son 
homologue libyenne (1-0, mi-
temps 0-0) en match disputé 
vendredi soir, au stade Nelson 
Mandela de Baraki (Alger), 
pour le compte de la 1re 
journée de la phase de poules, 
Groupe «A».
Un score étriqué, certes, 
mais qui ne reflète pas la 
vraie physionomie de cette 
rencontre, car les protégés 
du coach Madjid Bougherra 
ont dominé les débats, et se 
sont procurés nettement plus 
d’occasions franches que leur 
adversaire.
En effet, les Verts étaient 
rentrés directement dans le 
vif du sujet, en portant le 
danger dans le camp libyen 
dès la deuxième minute de 
jeu, par l’intermédiaire de 

Mrezigue, dont le tir a été 
capté difficilement par le 
gardien.
Cinq minutes plus tard, et 
suite à une nouvelle offensive 
bien orchestrée par les Verts, 
Mahious a décoché un tir 
puissant, qui a obligé le 
gardien adverse à s’y prendre 
à deux fois pour maîtriser le 
cuir.
Il a fallu attendre le quart 
d’heure de jeu pour assister à 
la réaction des Libyens, et elle 
était à l’actif de Saltou, dont 
le tir était passé légèrement 

au-dessus de la barre 
transversale.
L’action la plus dangereuse 
en première mi-temps était 
également libyenne et elle 
était à l’actif de Abdellaâti 
Al Abasi, dont la belle tête 
croisée avait failli surprendre 
Guendouz (26’).
Après la pause, les hommes 
de Bougherra sont revenus 
avec de meilleures intentions 
offensives et leurs efforts ont 
été récompensés dès la 57’ par 
un pénalty, que s’est chargé de 
transformer Aymen Mahious, 

d’un contre-pied parfait (1-0).
C’était suite à une grossière 
erreur de la défense 
libyenne, qui après avoir été 
acculée dans ses derniers 
retranchements avait mis son 
gardien en difficulté, à tel 
point que ce dernier n’avait 
plus d’autre alternative que de 
faucher Mahious à l’intérieur 
du carré des six mètres.
Le fer de lance de l’USMA 
s’était fait justice lui-même, 
après avoir effectué ce petit 
bond qui précède le tir, à 
la manière du joueur italo-
brésilien de Chelsea, Joginho.
Un but qui a obligé les Libyens 
de sortir de leur coquille et à 
prendre plus de risques avec 
l’espoir d’égaliser, et c’est 
ce qui a failli arriver à la 
75’, avec ce corner tendu du 
côté gauche, qui a été repris 
de volée par le capitaine Ali 
Ramadhan Salama, mais le 
ballon avait fini sur le poteau.
Une chaude alerte, qui avait 
donné des sueurs froides 
aux protégés de Madjid 

Bougherra, car sur ce coup, 
le gardien Alexis Guendouz 
semblait archi battu.
Se sentant menacés, les Verts 
se sont aussitôt remis au 
travail pour essayer de tuer 
le match et éviter ainsi toute 
mauvaise surprise, surtout 
que de son côté, l’adversaire 
continuait à multiplier les 
attaques, avec l’espoir 
d’arracher l’égalisation.
Néanmoins, malgré une 
grande volonté de bien faire, 
d’un côté comme de l’autre, 
le score est resté inchangé 
jusqu’au coup de sifflet final.
Une courte mais précieuse 
victoire pour l’Algérie pays 
hôte du tournoi, et qui comme 
souvent en football devrait 
être déterminante pour la suite 
du parcours à commencer par 
la prochaine sortie contre 
l’Ethiopie mardi prochain, 
tandis que les Libyens sont 
condamnés à réagir dès 
le prochain match face au 
Mozambique.

La sélection algérienne 
des joueurs locaux a 
réussi son entame de la 

compétition, en allant chercher 
une victoire précieuse face 
à son homologue libyenne 
(1-0), vendredi soir au stade 
Nelson Mandela de Baraki 
(Alger), pour le compte de 
la 1re journée de la phase de 
poules (Gr.A) du championnat 
d’Afrique des joueurs locaux 
(CHAN-2022).
Mais cette victoire qui permet 
aux capés de l’entraîneur 
national Madjid Bougherra de 
prendre la tête du groupe A, 
n’a pas été facile à se dessiner 
face à un adversaire libyen 
très bien organisé en défense 
et qui pouvait même revenir 
dans le score en deuxième 
période.
Pour l’entraîneur national, 
cette victoire est importante 
pour les joueurs dont beaucoup 
n’ont pas l’habitude de jouer 
des matchs internationaux 
et qui va leur donner de la 
confiance pour la suite de la 
compétition.

«En première période, la 
Libye nous a endormi dans 
le rythme, on a manqué le 
dernier geste. Après la pause, 
on a été bons, mais on a reculé 
derrière après l’ouverture du 
score, chose qui a fait qu’on a 
subi le match. Je tire chapeau 
à mes joueurs.», a déclaré le 
coach national en conférence 
de presse d’après-match.

Cette victoire des Verts 
locaux devrait être surement 
déterminante pour la suite 
du parcours, à commencer 
par la prochaine sortie contre 
l’Ethiopie mardi prochain, 
tandis que les Libyens sont 
condamnés à réagir dès 
le prochain match face au 
Mozambique.
«Je pense que la plupart des 

équipes vont nous attendre, 
car ils savent qu’on est une 
équipe joueuse. Ce soir, on 
avait du mal à trouver ce 
joueur entre les espaces. Nous 
avons eu quelques occasions. 
Ils doivent progresser dans 
cette intelligence du jeu, ils 
veulent faire tout à la fois et 
rapidement, ils ont cette envie 
de progresser, mais il faut 

être patient avec eux.», a-t-il 
relevé.
Pour l’entraîneur national, 
beaucoup d’enseignements 
devront être tirés à partir de 
cette première rencontre pour 
essayer d’aller vers l’avant 
et de progresser de match en 
match.
«Je suis confiant qu’on va 
progresser de match en match 
pour essayer d’aller au bout. 
J’ai beaucoup d’estime pour 
mes joueurs, car ils ont effectué 
un gros travail, malgré les 
difficultés caractérisant notre 
championnat. Ce match va me 
permettre de tirer beaucoup 
de choses positives.», dira 
l’ex-capitaine des Verts.
Lors de la deuxième journée 
du groupe A, prévue mardi 
au stade Nelson-Mandela, 
l’Algérie sera opposée à 
l’Ethiopie (20h00), alors que 
le Mozambique défiera la 
Libye (17h00).
Pour rappel, les deux premiers 
du groupe A se qualifieront 
pour les quarts de finale du 
CHAN 2022.
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CHAN 2022 (Algérie- libye 1-0):

Les Verts partent du bon pied

CHAN / Algérie-libye (1-0) :

 Une victoire importante et beaucoup d’enseignements


